



VANINA KOSTEKI

ENFRENTA A

FELIPE SOLA



Cuando comenzaba la mañana del 26, a un año y medio de la masacre del Puente Pueyrredón, el nerviosismo de los funcionarios del gobierno de la provincia era evidente. El teléfono no dejaba de sonar, y su objetivo era que no me encadenara en la puerta de la gobernación para que me atienda Solá.

La columna del Polo Obrero llegó a la gobernación y en un instante la policía cubrió el frente. Al rato, Juan P. Cañero (ministro de Trabajo), bajó a la calle y nos llevó a la reunión en donde nos esperaba Felipe Solá.

La reunión duró casi tres horas. En la cara le dije a Solá que era responsable de una provincia donde los jóvenes son masacrados por el gatillo fácil, donde hay secuestros, donde los hospitales se caen a pedazos igual que los colegios, donde la desnutrición también mata junto a tanta miseria.

Los planteos que llevamos fueron la situación de la causa del Puente Pueyrredón, la persecución a mí y a los compañeros del Polo, la impunidad de la que goza Quevedo, y el incendio de mi casa.

Por lo del Puente, Solá dijo que no puede hacer nada porque está en manos de los jueces, los mismos que mandan a reprimir al pueblo y —como le dije—: los que quieren llevar a la cárcel a la doctora del Hospital Fiorito, de Avellaneda, por asistir a los heridos del Puente y hacerles frente a los milicos cuando entraron al hospital. Por esto último, Solá se comprometió a hacer las averiguaciones sobre la situación del hospital. ¿Cómo es? ¿Puede o no interferir ante los jueces?

Por las persecuciones que sufrimos los compañeros del Polo nos dijo que ellos no son, que él no es el responsable, que circunstancialmente le toca ser gobernador y que por lo que corresponde a la Bonaerense a él hay cosas que ya se le fueron de las manos. Es decir que el propio gobernador es un muerto político, que las mafias policiales y parapoliciales tienen más poder que él, y que la provincia es tierra de nadie.

Cuando le planteamos que Quevedo, el milico que levantó las piernas de Maxi para que se desangrara, que fue fotografiado sonriendo al lado de Maxi en la es-

tación; cuando le dijimos que este hijo de puta está libre y trabaja de vigilancia en la cancha de Independiente y en un locutorio de Avellaneda, Solá dijo que no lo sabía. Dice que todos los que estuvieron en la estación están presos, refiriéndose a Fanchiotti, Acosta y Leiva. Cabe la pregunta: ¿Felipe no sabe que en la Bonaerense hay gente así? ¿Que Quevedo está fuera de servicio desde el '96? ¿Que tiene causas por asesinatos anteriores al 26 de junio de 2002? Solá: ¡¡No te creemos!!

Con respecto al incendio de mi casa, nos planteó que él no cree que el ataque haya sido comandado por la policía, pero que los seguimientos que sufren los compañeros sí los realizan sus servicios o la policía, porque "los comisarios" están preocupados por nuestra seguridad, por temor a que les tiren un muerto, por eso nos siguen: para cuidarnos. Este caradura se atrevió a decirnos que no le sorprende que tengamos los teléfonos pinchados porque hasta él los tiene pinchados. De boca del gobernador sólo brota un río de mentiras, de promesas, de verso, cual-

quier chico de nuestros barrios sabe que es así.

Después de un año y medio, Solá se cagó en las patas cuando escuchó sonar el ruido de las cadenas llegando a la gobernación. Prometió investigar, pedir informes, resarcir los daños hechos en su provincia, etc., etc., etc. Como dije a la prensa el 26: Solá nos llenó de promesas, hay que ver si las cumple. Tengo en claro que él es el responsable político de la muerte de Maxi y Darío junto con los Duhalde, J.J. Alvarez, Leiva, Fanchiotti y todas las mierdas que planificaron la masacre del Puente; por eso tiene que ir preso.

Después de un año y medio, ratificamos nuestra lucha por justicia y cárcel a los asesinos del Puente y del pueblo. Decimos bien claro: "Solá, no te creemos" y la próxima vez que lleguemos marchando a la gobernación con las cadenas y los candados, va a ser para asegurar bien las rejas de tu celda y que te pudras en la cárcel. ■

Vanina Kosteki
vaninakosteki@yahoo.com



TODOS AMAMOS A LA BURGUESIA NACIONAL

Cuando Kirchner resucitó la categoría de "burguesía nacional", el elenco estable del izquierdismo nacional creyó asistir a la venida del Mesías (del segundo, claro). Después de haber jurado que el "neoliberalismo" había extinguido a la especie, desde el fondo del país (que ya no tenía residencia permanente en el norte del Chacho Peñaloza ni del llanero Quiroga, sino que se había mudado a la Patagonia de Repsol) se volvía a proclamar la vigencia histórica del capitalismo nativo. "Sin empresarios nacionales, no hay soberanía económica", se largó a proclamar el nuevo oficialismo.

Lo que mejor esclarece la razón de este giro "ideológico" es lo que, coincidentemente, ha comenzado a ocurrir en otras economías, especialmente las "desarrolladas". Enfrentado al derrumbe fraudulento de Parmalat, el ministro de Industria de Italia le dijo a la prensa que la prioridad del gobierno de Berlusconi de aquí en más era la defensa de la "italianidad". Siguiendo los pasos de Lavagna (él mismo, después de todo, de ascendencia italiana), Berlusconi decidió tomar a su cargo la administración del pulpo lácteo y declarar el "default" de todas sus deudas. Parmalat funciona ahora sobre una base estricta de caja: se paga con lo que entra, en primer lugar a los proveedores. El "default" sirve para mantener en suspenso la deuda de Parmalat, evitando con ello el derrumbe de los bancos italianos. En síntesis, la "burguesía nacional" es la contraseña del rescate de los capitalistas en quiebra con el dinero de los contribuyentes.

A otro país que le ha agarrado para el mismo lado es a Corea del Sur, cuyo banco central, nada menos, acaba de reclamar "que se ponga freno a la propiedad extranjera" (*Financial Times*, 20/12). El banco cen-

Para Lavagna los "planes Jefes" es demasiado

"Los planes Jefes y Jefas de Hogares que se entregan a más de dos millones de argentinos deben evolucionar progresivamente hacia un sistema de seguros de desempleo", opinó el ministro de Economía, Roberto Lavagna, en declaraciones al programa televisivo "Desde el llano".

Lavagna dijo que los planes sociales impulsados durante la presidencia de Eduardo Duhalde cumplieron su función de "contención social en un momento de crisis muy grave" del país. "Pasar a un esquema de seguro de desempleo es ver cómo uno logra que el que todavía no tiene empleo pueda volver al

mercado del trabajo", expresó Lavagna.

Estas palabras de Lavagna explican las provocaciones del gobierno contra el movimiento piquetero. El seguro de desempleo en la Argentina es por tiempo limitado y decreciente -de 12 a 4 meses. Lo que Lavagna quiere entonces es que los planes Jefes se otorguen sólo durante unos meses, para que se perpetúe una masa de desocupados y obligar a los desocupados a aceptar cualquier trabajo por sueldos miserables. ■

Diego Diéguez

tral alega que "los bancos extranjeros están socavando la economía al concentrar los préstamos en los consumidores...". Pero la verdad es que las preocupaciones coreanas no difieren de las de Italia: ocurre que el mayor proveedor de tarjetas de créditos del país, la coreana LG Card, que siendo nacional se dedica naturalmente a esos "repudiables" créditos al consumo, tiene tres mil millones de dólares de deuda impagables (por encima de sus activos). La oposición al capital extranjero obedece a la intención del gobierno coreano de hacerse cargo del "default" nacionalizando LG Card para luego re-privatizarla. El principal acreedor de LG Card es el Woori Bank (*Financial Times*, 3/1/04), el equivalente a los Macro-Bansud que operan en nuestros pagos. De nuevo, la

coreanidad es la pantalla del rescate del capital a costa del pueblo.

Pero, como corresponde a su típica historia "nacionalista", el campeón de la "burguesía nacional" no podría ser otro que Alemania. "Alemania se atrinchera para hacer frente a los depredadores extranjeros", tituló hace más de un mes el *Financial Times* (5/12). La preocupación germana la definió su sub-secretario de Finanzas al advertir que "incluso los bancos alemanes más grandes pueden convertirse rápidamente en blanco de adquisiciones". Esos "grandes" son el Deutsche, el Dresdner, el Commerzbank, la aseguradora Allianz; que aunque son verdaderas potencias mundiales, su situación financiera es muy precaria. Además, "Comprar un banco alemán", dice *Il Sole* de Italia

(27/11), "es comprarse un pedazo de Alemania por la vía de las participaciones financieras múltiples que tienen en sus carteras". A la caza de los germanos se ha lanzado el Citibank, pero también "numerosas instituciones norteamericanas" (*Financial Times*, 5/12). El gobierno alemán no ha puesto objeciones a la posibilidad de que los extranjeros compren los bancos alemanes... pero ha comenzado a meter un montón de dinero para que los principales de ellos se fusionen en un solo pulpo, que nadie podría adquirir por su envergadura. En Alemania también, como se ve, está de moda la "burguesía nacional", es decir la necesidad de que el Estado rescate al capital en general.

Como no podría ser de otro modo, el que se pasó de rosca en esta empresa es el reconvertido Lula, que también ha hecho intervenir al Banco Nacional de Desarrollo de Brasil, pero para rescatar... a una empresa norteamericana, el gigantesco pulpo de la energía AES. El BNDES ha convertido en capital de AES la deuda de ésta con el banco, por la friolera de 1.200 millones de dólares (*The Wall Street Journal*, 30/12). Se trata de una "nacionalización" parcial, que le permite al pulpo yanqui mantener el control (51%) y pagar su deuda con papel pintado. Lo mismo hizo hace poco el venezolano Chávez con la venezolana Sidor, del grupo Techint. Aunque Techint es una nave insignia de la "burguesía nacional" de Kirchner, De Vido y Lavagna, es necesario que el lector sepa que su sede se encuentra en un paraíso fiscal, el principado de Luxemburgo, bajo el nombre de Tenaris.

Como se ve, la bancarrota generalizada del capital ha provocado un amor furioso por la burguesía nacional. ■

Jorge Altamira

Romper con el FMI Gobierno de trabajadores

Villa Mónica gana las calles con la prensa obrera bajo el brazo

Hace dos semanas atrás votamos en nuestra regional, luego de un plenario, un plan de trabajo con las prensas: nos planteamos superar el cupo establecido de 300 prensas por número, y en función de esto estamos preparando el terreno.

Luego de la última asamblea barrial del Polo, diez compañeros desocupados (mayoritariamente jóvenes), salimos a piquetear. La atención de los vecinos fue fabulosa, no sólo hubo muy buena recepción, sino que también logramos formar un padrón con trabajadores de la ex-Diasa, municipales, estudiantes de arquitectura y desocupados de diversos sectores.

La colocación de cuarenta prensas en dos días es un resultado extraordinario (ya que anteriormente no superábamos las diez PO en piqueteo); esto nos fortalece, no sólo por lo numérico sino también por ser una respuesta política con-



tudente.

Compañeros: luchemos para que los trabajadores de conjunto conozcan y lean nuestro periódico. Varela recién comienza, vamos por la conquista sistemática en todos los barrios. ■

Ana, de Varela (22-12)

REFLEXIONES DE UN NUEVO DELEGADO DEL POLO OBRERO

Hace muy poco que conozco al Polo, pero igualmente me animé y a pesar de muchas trabas que fueron poniendo en mi camino, logré quedar como delegado del Polo Obrero. Comencé a leer la prensa y me llevó a reflexionar sobre un montón de cosas que voy a escribir.

Mientras exigimos trabajo genuino, también debemos exigir al Estado que nos brinde salud, educación y respuestas a todas las necesidades del pueblo, y que quienes reciben subsidio pasen a planta permanente del lugar donde trabajan con iguales deberes y derechos. Que dupliquen los planes sociales, que el seguro universal al desocupado sea a partir de los catorce años y sin límites de edad, sino que sea según las necesidades de las personas, sin ningún tipo de discriminación por edad, nacionalidad o tipo de conformación familiar.

Pero que ningún desocupado que reciba el subsidio pretenda desplazar a los trabajadores efectivos, ya que lo que necesitamos son fuentes de trabajo para todos los desocupados y lógicamente tarifa social para los mismos.

Es muy importante que se garantice la

atención hospitalaria a partir de un presupuesto adecuado que contemple las necesidades de todos los compañeros (personal, medicamentos, etc.), distribución gratuita de anticonceptivos, despenalización del aborto, planificación de la natalidad.

Que se anule la Ley Federal de Educación, por mayor presupuesto educativo. No a la municipalización, respeto de Estatuto Docente, enseñanza laica y gratuita. Becas y boletos estudiantiles.

Y por sobre todas las cosas, *defensa* de la militancia en todos los campos. *Basta de persecución* en los barrios, a los piqueteros, a los militantes de las Asambleas Populares, *Libertad* a todos los presos políticos populares, vecinalistas, estudiantiles. Desprocesamiento a todos los luchadores. *Juicio y Castigo* a los responsables de los asesinatos contra el pueblo.

Que se vayan todos los que gobiernan porque son cómplices de la situación de miseria de nuestro pueblo y que sean reemplazados por un gobierno de unidad popular, una Asamblea Constituyente, libre y soberana que lleve a nuestra ansiada meta: el gobierno de los trabajadores. ■

H.A.M., Polo Obrero,
Barrio Copello
Capitán Bermúdez, Santa Fe



PIQUETEROS: DE VANGUARDIA DE LA LUCHA A MOVIMIENTO DE MASAS

JORGE ALTAMIRA

En medio del gran debate nacional sobre cómo hacer desaparecer a los piqueteros, no deja de provocar una sonrisa el entusiasmo con que algunos diarios han tomado la especie de que podrían convertirse en una fuerza electoral. ¿Es éste el objetivo histórico del movimiento piquetero? La especulación de los medios tiene lugar, luego de la inmensa concentración popular en Plaza de Mayo, el 20 de diciembre, que colocó al gobierno capitalista de Kirchner en una posición defensiva frente al movimiento piquetero, esto luego de dos meses de implacables agresiones del oficialismo, las grandes patronales y el clero.

Página 12 (3/1), en parte por intuir esta nueva situación y principalmente para neutralizarla, no se priva de asegurar que "la izquierda ortodoxa analiza formar una fuerza opositora" con los piqueteros. Hasta donde se sabe, la "izquierda ortodoxa" ya ha formado esa "fuerza opositora" en oportunidad de las elecciones provinciales recientes: el pacto de IU y el PS (que gobierna con Ibarra). En la "vecina orilla" la "izquierda ortodoxa" (Frente Amplio) ha hecho una amplia gala de su posición antipiquetera contra los desocupados uruguayos, pero además acaba de decidir que cuando llegue al gobierno en noviembre próximo, respetará la deuda externa, el acuerdo con el FMI, la impunidad de los militares y el congelamiento de los salarios; sólo prometió que la remuneración de los funcionarios políticos no tendrá tope (Brecha, 31/12). En un programa de cable, al encuestador Ricardo Rouvier le pareció "ideal" que los piqueteros se transformaran en un partido, porque de este modo quedarían visualizados como una representación del 2% de la sociedad - a lo sumo. Hay más anécdotas para contar o citar, pero todas son variantes de lo mismo: cómo acabar con el "problema" piquetero ("por las buenas", claro). En el marco de la completa atomización del oficialismo, que tiene un presidente de la República pero que carece de cohesión y de dirección política, y de la aún más completa de la oposición, que en su mayor parte es oficialista, la perspectiva revolucionaria que se dé a sí mismo el movimiento piquetero puede ser decisiva. Ojo al piojo.

Un gran movimiento obrero anticapitalista

El movimiento piquetero es la expresión histórica más profunda que ha producido el movimiento obrero argentino, por lo menos desde el Cordobazo. Representa una organización de los desocupados que agrupa entre 200 y 300 mil personas, y principalmente mujeres, esto con independencia de que esté compuesto por diferentes agrupaciones, o que incluso tengan un carácter antagónico entre sí, porque desde la primera Asamblea Nacional, en julio del 2000, ha dejado de ser definitivamente un movimiento local o provincial y se ha convertido en compactamente nacional, incluidos los pueblos más remotos del país. Por su número, por la duración que ya ha tenido su lucha, por su extensión geográfica, por las reivindicaciones que ha impuesto, por el impacto que ha producido entre todas las restantes clases sociales y por el alcance y contenido político de sus movilizaciones, es el esfuerzo más avanzado de organización de los desorganizados en la

historia del movimiento obrero mundial. No por nada se ha convertido en la bestia negra de la burguesía y aun del imperialismo (ver entrevista Ashcroft-Pampuro).

Pero si se considera que la desocupación en masa es, luego de la guerra, el intento más importante del capitalismo para destruir las fuerzas productivas y, fundamentalmente, al proletariado, la organización masiva de los desocupados representa una tentativa anticapitalista gigantesca para reconstruir a la clase obrera como fuerza histórica viviente. Pudo tratarse al principio de un proceso inconscien-

rias oportunidades que la burocracia se movilizara en las calles contra los piqueteros. Desde el punto de vista, no ya de la clase obrera, sino de la historia política de Argentina, el movimiento piquetero representa una tentativa mayúscula: la emancipación política de los trabajadores de la tutela del peronismo.

La tentativa de enfrentar la destrucción de los trabajadores por parte del capitalismo (se trata de un fenómeno internacional) y de reconstruir a la clase obrera como fuerza histórica supera los límites de la sociedad capitalista, implica una completa reorganización social so-

va votación (¿sin coimas? ¡imposible!) por el Congreso, es de interés de los piqueteros y los activistas sindicales imponer paritarias electas por la base, para asegurar la lucha por las reivindicaciones, y el establecimiento de una Bolsa de Trabajo para incorporar a los desocupados a las empresas sobre la base de las ocho horas de trabajo y de las condiciones de convenio soberanamente pactadas, impidiendo de este modo la competencia ruinosa entre los que tienen y no tienen empleo. La lucha por anular la Banelco e imponer una legislación realmente protectora de los trabajadores debe adquirir un enorme carácter de masas y convertirse en una disputa de poder con los capitalistas. Servirá, además, para una unión profunda con el nuevo activismo sindical para expulsar a la burocracia de los sindicatos y constituir una verdadera CGT. El espectáculo indecente de los De Gennaro de la mano de un servicio como D'Elía representa la lápida definitiva para esta autoproclamada burocracia progresista pero responsable de las peores fechorías.

Otro tanto ocurre con la cuestión del pago de la deuda externa y del FMI. El gobierno de Kirchner no sólo ha engendrado una nueva deuda monstruosa, además de la heredada de Menem y de De la Rúa, de decenas de miles de millones de dólares para rescatar a los bancos y empresas en quiebra sino que está utilizando todos los medios sinuosos para aumentar el pago de la deuda vencida. El famoso superávit del 3% del PBI, comprometido con el FMI, significaba el año pasado un compromiso de 13.000 millones de pesos al año; como consecuencia del aumento del PBI, en moneda constante, previsto para el 2004, ese compromiso se convertirá el año próximo en 14.000 millones de pesos y en moneda del 2004 en 15.500 millones. Pero mientras en el 2002 representaban unos 3.800 millones de dólares, a 3,5 pesos el dólar, y en el 2003, unos 4.300 millones de dólares, en el 2004 significarán unos 5.500 millones de dólares, o sea un 75% por arriba del 2002. Esta es la "firmeza" de la que Kirchner hace gala frente al Fondo. En oposición a este saqueo debemos reclamar la ruptura con el FMI y los banqueros y que el superávit fiscal se destine integralmente a un plan de obras con prioridades establecidas por las organizaciones obreras libremente electas y bajo su control. Está claro que, con este programa, el movimiento piquetero pasaría a representar, sin posibilidad de competencia, la dirección del movimiento nacional.

¡Pero la destrucción de los trabajadores no se limita al plano del empleo! Las barriadas, los colegios, los hospitales y las viviendas se encuentran en demolición; los municipios cargan con una crisis terminal y con una corrupción sin salida. En esos barrios las organizaciones de punteros siguen dominando a una parte importante del pueblo, reduciéndolo a la condición de mendigo asistido. Sólo un gran movimiento de lucha social puede sacar a los barrios de la completa degradación. El movimiento piquetero tiene la posibilidad de avanzar los reclamos populares en los barrios y de organizar en torno a ellos verdaderas Asambleas Populares, que además de plantear la lucha contra el punterismo dentro de sus propias organizaciones cautivas, planteen la cuestión del poder y de los recursos de los municipios bajo la dirección de la clase obrera.

La tarea que tiene el movimiento piquetero por delante es convertirse en un gran movimiento de masas.

"Tienen que desaparecer"

El domingo pasado Clarín tuvo el buen tino de publicar una nota del diario español ABC, que caracteriza al movimiento piquetero en relación a la situación política argentina en general. La autora del artículo no vacila en asegurar que "en los siete meses de gestión de Kirchner, el presidente sólo ha dado marcha atrás por presión de estos grupos". Apoyada en un informe de Nueva Mayoría, dice que los piqueteros protagonizaron 2.336 piquetes en el 2002 y 1.027 entre enero y octubre del 2003. Aunque estos datos son un testimonio irrefutable del empeño movilizador de los trabajadores (y una prueba de por sí de que no son manipulados), el punto esencial es que la capacidad que han tenido de hacer retroceder primero a Duhalde y luego a Kirchner, es la expresión de la enormidad del derrumbe social que ha creado la bancarrota

te, pero a través de la experiencia y de las luchas políticas de las tendencias que actúan en su seno fue cobrando, progresivamente o a saltos, la conciencia adecuada a su carácter. El movimiento piquetero es, por cierto, una fuerza de vanguardia, más si tenemos en cuenta en ella solamente a sus agrupamientos independientes de la burguesía, como el Bloque Piquetero y la Asamblea Nacional de Trabajadores. Pero se trata de una vanguardia que labora incesantemente sobre cinco millones de trabajadores - entre desocupados, sub-ocupados, en negro o por debajo del índice de pobreza. Dentro del movimiento de las fábricas expropiadas representa a la tendencia más conciente, la que lucha por la confiscación efectiva del capital saqueador y la gestión obrera, y que combate por lo tanto la política de convertir las fábricas pymes de superexplotados, o sea en tentativas de reconstruir al capital a costa de los obreros.

El movimiento piquetero ha sido desde el vamos una experiencia política; debió enfrentar desde el inicio al aparato de punteros y manzaneras del justicialismo y a la burocracia de los sindicatos. La organización de los desorganizados tuvo lugar al margen de los sindicatos y fue sabotada por la burocracia. El desarrollo de la organización de los desocupados y la realización de su reivindicación al trabajo es incompatible con la permanencia de la burocracia al frente de los sindicatos. No por nada, tanto los ministros de Trabajo y de Interior de Duhalde como de Kirchner plantearon en va-

capitalista, y por lo tanto del potencial de movilización que existe en Argentina, que se manifiesta en los cortes de ruta y movilizaciones protagonizados por otros sectores de la población que no se inscriben en el movimiento piquetero.

La corresponsal de ABC cuantifica en "más de 200.000" a los integrantes del movimiento piquetero, lo cual lo ubica como la organización de desocupados más importante de toda la historia del movimiento obrero mundial. No sorprende entonces que al consultar al gobierno sobre cómo encarar el "problema" haya recogido que "no hay respuesta". Sin embargo, Aníbal Fernández, el ministro del Interior, le aseguró textualmente: "Los piqueteros tienen que desaparecer...".

J.A.

bre nuevas bases. Imponer el derecho al trabajo significa chocar con el derecho de propiedad y con el Estado, porque la desocupación no desaparecerá como consecuencia de la "recuperación económica", sino de la quiebra del alargamiento de la jornada laboral y de la flexibilidad; de una profunda recuperación de los salarios; de una modificación completa del sistema impositivo, gravando al capital, y de la redistribución de los recursos en función de los intereses sociales mayoritarios. Este programa anticapitalista no podría ser realizado por la sola acción del movimiento piquetero como vanguardia sino por un gigantesco movimiento de masas -de la masa de desocupados, de obreros activos y de todos los sectores medios que son empujados a las filas de la clase obrera y de los completamente desposeídos. El objetivo del movimiento piquetero no es convertirse en una "fuerza electoral" sino en un movimiento de masas (incluidos los sindicatos).

Movimiento de masas

El terreno de acción del movimiento piquetero es el conjunto de la lucha de clases. La crisis que se ha entablado, por ejemplo, en torno a la "reforma laboral" no puede ser de incumbencia de la burocracia ni siquiera exclusivamente de los sindicatos, porque esta crisis es una oportunidad para todo el movimiento obrero, ocupado y desocupado. Al intento del gobierno y de los capitalistas de recauchutar la Banelco con una nue-

EL PO PRESENTO LA QUERRELLA POR LA BOMBA EN PLAZA DE MAYO

Plaza de Mayo: "Zona liberada"

CHRISTIAN RATH



Néstor Luján y Jorge Massaro, militantes del Polo Obrero heridos por la bomba colocada en Plaza de Mayo el 20 de diciembre, y Silvia Gorrini, abogada del Partido Obrero, patrocinaron la querrela criminal presentada en Tribunales el pasado 23 de diciembre. En la presentación pública del reclamo estuvieron presentes Néstor Pitrola, por el Polo, y Christian Rath, por el PO.

El alegato constituye una denuncia rigurosa, día por día y declaración por declaración, de la campaña política antipiquetera alimentada desde la Casa Rosada. El escrito denuncia también que desde el momento de la explosión, el gobierno alimentó la idea del *autoatentado*: un "accidente", según un primer informe de la Policía Federal, a cargo de la pericia; un "accidente", según el ministro del Interior, y un uso desafortunado de "artículos de pirotecnia", según el jefe de Gabinete. Los fiscales de la causa (Comparatore y Evers) se han apresurado a trazar un horizonte de impunidad antes que empiece la in-



vestigación: "No es fácil llegar a la autoría" (*Clarín*, 26/12).

En la entrevista con el juez Oyarbide, éste informó sobre todos los pasos dados en función de la investigación del hecho y leyó un informe revelador del titular de la seccional que tenía a su cargo el control del acto. Allí se informa sobre el número de efectivos dispuestos en la jornada del 20 y su ubicación, sin excepciones, detrás del vallado que daba a espaldas del escenario en que se desarrolló el

acto de la Asamblea Nacional de Trabajadores y otras organizaciones. La explicación del titular de la seccional es absolutamente cristalina: "Nuestra función era sólo resguardar la Casa Rosada".

El juez decidió citar a todos los representantes de las fuerzas que participaron del operativo de seguridad del 20, porque "vislumbra una sospecha, confirmada por fuentes de su juzgado, sobre la posibilidad de que efectivos de las fuerzas de seguridad no hayan vigilado

de manera eficaz el área asignada"; es decir que existió una "zona liberada" para permitir la provocación (*La Nación*, 24/12).

El juez, en la misma entrevista, señaló que la decisión del ministro de Justicia de encargar una segunda pericia sobre la bomba al Ejército (*Clarín*, 23/12) fue hecha al margen y sin conocimiento del juzgado a cargo de la causa.

La maniobra de la Comisión

En la entrevista con representantes del gobierno en la Casa Rosada, el gobierno, luego de una crisis a raíz de su versión sobre el "autoatentado", propuso la formación de una comisión investigadora en el ámbito del Ministerio de Justicia, auxiliar del juez, con la participación de dos miembros de las organizaciones. La decisión fue rechazada en pleno por el Bloque Piquetero Nacional y otras organizaciones cuarenta y ocho horas después, a través de una declaración en la que se reclama la "investigación y cárcel" a los responsables del atentado y, muy importante, "el cese de la campaña del gobierno contra el movimiento piquetero y las organizaciones obreras y populares en lucha". La propuesta del gobierno no era más que una maniobra, una mascarada sin poder de decisión alguna para comprometer a las organizaciones convocantes de la masiva movilización del 20 y atenuar las denuncias sobre el papel de la Casa Rosada en el clima creado para la provocación. No existe comisión que pueda proponerse una investigación en regla si no dispone de todos los poderes para indagar hasta en los últimos rincones del Estado, una cuestión que quiebra el principio conspirativo de funcionamiento de la "democracia".

En las próximas horas, el BPN y los convocantes a la ANT definirán los pasos de movilización que están planteados por el "juicio y castigo" a los responsables del atentado criminal del 20 de diciembre. ■

El 20 de diciembre en Catamarca

Contra el silencio mediático y la burla de los políticos patronales (más de uno de estos personeros se debieron comer todo lo que farullaban antes del día del *Argentinazo*), un poco más de 500 personas se dieron cita en la plaza 25 de Mayo, frente a Casa de Gobierno, para llevar adelante un acto combativo.

Las columnas del Polo Obrero, la UJS y el Partido Obrero (que superaban cómodamente las 400 personas) eran recibidas con aplausos por vecinos del centro. En el escenario montado en el medio de la plaza, desde temprano se leían consignas y adhesiones. Abrió el acto José Tato Traverso, del Siproscá, el sindicato de la salud, que marca el camino y que lucha por el aumento salarial y el pase a planta permanente de los trabajadores de los planes. Luego habló Jorge Perea, del PC, se presentó en público al MTL Catamarca; también habló Juan Godoy, del Suten, y cerró Enrique Traverso, del PO.

Existen coincidencias entre los sectores convocantes, a los que se les debe sumar Ate, para seguir adelante con la coordinadora de luchas, que tuvo su primer capítulo con los dos paros (totales) de la salud provincial y que aspira a convertirse en referente de los trabajadores y desocupados de toda la provincia. ■

Corresponsal

La zona nortedel Gran Buenos Aires y el 20

Para el 20 de diciembre la zona norte del Gran Buenos Aires se preparó con todo. Podemos decir que el objetivo fue cumplido exitosamente, ya que más de 1.200 compañeros de los distintos distritos de la zona se movilizaron a Plaza de Mayo desafiando la campaña antipiquetera del gobierno. Esta movilización fue la más grande de todas las hechas por el Polo Obrero: dos veces y media mayor que cualquier otra.

Es cierto que el grueso de los compañeros fue aportado por aquellos dos distritos donde el desarrollo del Polo Obrero es mayor: Tigre y San Fernando. Pero también es cierto que todos los distritos hicieron un aporte superior. Tenemos como muestra los casi 100 compañeros movilizados desde Zárate y Campana, y el importante número de compañeros docentes y

de la juventud de General Sarmiento que se movilizaron en la columna del Polo Obrero.

El lunes 22, 300 compañeros fuimos en tren a la Plaza de Mayo a repudiar el atentado y a ponerle un freno a los alcahuetes estilo D'Elía.

Con disparidad, la zona norte ha manifestado estar a la altura del cambio de la situación política. Ahora se trata de ir por más. Estamos planificando una gran campaña de propaganda, que incluye actos en los grandes centros fabriles de la zona por la anulación de la primera ley de Reforma Laboral y de todos los convenios firmados bajo ella, y por un gran Congreso de Bases que discuta un programa y un plan de lucha para imponer nuestras reivindicaciones. ■

Luis Antón



COMUNICADO DE PRENSA ORAN: LA JORNADA DE LUCHA DEL 20

El Partido Obrero informa a la comunidad que se desarrolló la Jornada de Lucha por los 2 años del *Argentinazo*, con la presencia de 200 personas, aproximadamente, en la Plaza San Martín, tal como estaba previsto.

Los oradores hicieron hincapié en la necesidad de resolver urgente los problemas reales de la gente y no de los banqueros, los grandes empresarios y el FMI, como priorizan los gobiernos de Romero y Kirchner.

Plantearon que "aunque recién hayan asumido un nuevo mandato, Barbera y Romero siguen siendo responsables de la crisis de desocupación, desnutrición y desesperación de la clase trabajadora".

Por último, el PO ve con extrema preocupación la explosión de la bomba en la Plaza de Mayo, durante el pacífico acto de la Asamblea Nacional de Trabajadores con más de setenta mil manifestantes, y responsabiliza al gobierno porque "ésta es parte de la campaña de intimidación, acusaciones, amenazas de represión orquestada desde los gobiernos nacional, y provinciales y, en algunos casos, municipales, y apoyada por el sector empresarial".

La Jornada de Lucha del 20 de diciembre en todo el país demuestra que el Polo Obrero y el Partido Obrero, junto a otras organizaciones orientadas por la ANT (Asamblea Nacional de Trabajadores), representan la referencia obligada cuando se trata de defender los intereses de la clase trabajadora contra los Romero, los Kirchner o los burócratas oficialistas como D'Elía, Moyano y Daer, tanto de la CTA, la CGT rebelde o la oficialista. ■

Secretaría de Prensa del Partido Obrero de Orán - Tel.: 03878-425393

**ENERO
26**

Marcha por el juicio y castigo a los criminales de la represión

POR LO DE PLAZA DE MAYO, POR LO DE PUENTE PUEYRREDON, POR CABEZAS, POR LAS VICTIMAS DEL GATILLO FACIL

Ya han pasado casi seis meses desde que se desató el escándalo de los "enriquecimientos ilícitos" de los comisarios de la Bonaerense, y no se ha llegado a nada. El juez "argumentó en cada una de sus resoluciones que los planteos de los fiscales eran incompletos, porque no se detallaba el modo, el tiempo ni el lugar en que los comisarios se enriquecieron de manera fraudulenta", una conclusión desopilante que mide la impunidad con la que se maneja la "Justicia" (*La Nación*, 21/12).

De los 149 sumarios que había abierto Juan Pablo Cafiero, 110 ya fueron archivados y el resto duerme este "sueño de los justos". ¿Qué tal!?

Los familiares de Cabezas han denunciado el cambio de carátula en la causa judicial a los asesinos de José Luis, realizado para

permitir que en ocho meses pueda salir en libertad la mafia policial, empresarial y punteril que lo secuestró y asesinó.

Acaban de liberar a los efectivos de la Bonaerense imputados por el asesinato de las prostitutas en Mar del Plata.

Por la muerte de Kosteki y Santillán están detenidos un par de policías, ejecutores de una "faena" armada por el Estado contra las organizaciones piqueteras. Pero no hay un solo detenido o imputado entre los responsables políticos.

Las comisarias y las cárceles son centros de terror, una realidad denunciada hasta por un ala de los propios jueces, que han debido reconocer que las torturas han crecido al punto de convertirse en una "práctica generalizada".

El movimiento obrero y piquetero es uno de los blancos de esta represión. Por eso si-

guen presos los seis luchadores del norte de Salta, mientras que casi 4.000 trabajadores están procesados por luchar y una bomba criminal en Plaza de Mayo quiso destruir el inmenso acto de la Asamblea Nacional de Trabajadores y otras organizaciones el pasado 20 de diciembre.

El 25 de enero se cumple un nuevo aniversario del asesinato de José Luis Cabezas. El 26, otro de la masacre de Puente Pueyrredón. Se habrá cumplido un mes del atentado en Plaza de Mayo. Familiares de víctimas del gatillo fácil de la zona norte del Gran Buenos Aires han llamado a organizar una gran movilización contra la impunidad. El Bloque Piquetero Nacional ha propuesto el lunes 26 de ene-

ro, como cita de una marcha desde Puente Pueyrredón a la Casa Rosada por el juicio y castigo y en las próximas horas debatirá esta iniciativa con los convocantes de la Asamblea Nacional de Trabajadores.

El PO plantea:

- esclarecimiento y castigo a los culpables del atentado en Plaza de Mayo
- juicio y castigo a todos los responsables y ejecutores de asesinatos de militantes obreros y populares, y de víctimas del "gatillo fácil";
- desmantelamiento del aparato represivo (oficial y privado);
- desprocesamiento y libertad a todos los presos políticos y gremiales.

Christian Rath



Rechazo a la comisión "investigadora" del gobierno

En la reunión arrancada al gobierno en la Casa Rosada cuarenta y ocho horas después del criminal atentado en Plaza de Mayo el 20 de diciembre, los funcionarios ofrecieron constituir una comisión "investigadora" en el seno del Ministerio de Justicia, como auxiliar del juez a cargo de la causa y con la participación de dos representantes por el movimiento piquetero.

La propuesta fue rechazada por unanimidad en una reunión a la que asistieron más de treinta organizaciones convocantes o presentes en la movilización de la Asamblea Nacional de Trabajadores en Plaza de Mayo. La llamada comisión investigadora no tendría ningún poder, sería una dependencia más del gobierno con dos testigos de palo de las organizaciones piqueteras.

Casi a las mismas horas, una solicitada de los MTD Aníbal Verón denunciaba al gobierno por haber traicionado todos los acuer-

dos referidos a la investigación de los crímenes de Kosteki y Santillán; el más importante: la formación de una comisión investigadora que debía indentificar a los responsables políticos y materiales de la represión en Puente Pueyrredón.

Las fuerzas presentes se presentaron como querellantes en la causa por el atentado. La elaboración del texto dio lugar a una delimitación: el PCR y la CCC, que habían participado del pronunciamiento contra la comisión armada por el gobierno, se negaron a suscribir la querrela, en la medida en que ésta denuncia la responsabilidad del gobierno. Horas después de esta decisión, la CCC recibía en Casa Amarilla al propio presidente Kirchner, en un acto bochornoso de pleitesía y reafirmación de su política colaboracionista.

Christian Rath

Solidaridad del Cemida

Para Néstor Pitrola, del Coronel (R) José Luis García, del Cemida

Estimado compañero:

Esta comunicación tiene dos propósitos. El primero es hacerte llegar en mi nombre y en el del Cemida nuestra solidaridad ante el vil atentado que han sufrido el Polo Obrero y las otras hermanas en la concentración del 20 de diciembre en la Plaza de Mayo. Siempre los gobiernos tiemblan ante el poder popular, pero las acciones terroristas estatales no lograrán cambiar el inexorable rumbo de la historia.

El segundo es desearles a todos Uds. un próximo año en el que se puedan lograr los ideales comunes de justicia y libertad que nos movilizan, en procura de formas más avanzadas de convivencia humana.

Como en París, donde tuve el privilegio de conocerte, te reitero mi sincera amistad y apoyo a la causa que los mueve, que es también la nuestra.

Un fraternal abrazo.

Coronel (R) José Luis García

Grupo parapolicial secuestra a compañero del PO de Pompeya

¡Hola! Soy Gabriel de Pompeya. El lunes 1/12, a las 22:15 horas, dirigiéndome a un volanteo en una fábrica, fui interceptado por un coche R19 color bordó con tres hombres adentro. Uno me llamó y yo, en mi ignorancia, me arrimé; otro de los hombres bajó y me apuntó con un arma, obligándome a subir. Dado que no tenía sentido mi resistencia, me subí. En el "paseo" me dicen que me "deje de joder con las asambleas, y con darle de comer a los pobres, porque se tienen que cagar de hambre". Porque si no -continuaron- me "iban a cagar a palos". Les expliqué que soy militan-

te del PO, y me contestaron que ya lo sabían.

Finalmente, luego de reiteradas amenazas del mismo tipo, me bajaron en Perito Moreno y Cruz, pero no faltó la última advertencia: "Gordo: si seguís jodiendo te vamos a romper las costillas".

Esto a mí no me asusta, me da más fuerza para luchar y estar en la calle con los que se organizan y luchan para no cagarse de hambre con este gobierno hambreador de Kirchner.

Gabriel Cardoso
(Pompeya)

prensa obrera en internet
www.po.org.ar

MAS DE 5000 CONCURRENTES EN EL PINIC 2003 DEL PARTIDO OBRERO

"Los piqueteros somos los obreros con conciencia de clase"

DISCURSO DE JORGE ALTAMIRA

Compañeros, compañeras:

Estamos dando fin a una jornada brillante, aunque empañada por el fallecimiento de la mamá de Néstor Pitrola. Desde esta tribuna le quiero expresar a Néstor Pitrola, que está en este momento con su familia, la solidaridad de todo este Pic-nic en este momento tan importante para él.

Esta parte final del Pic-nic, empezó a cobrar una importancia especial para todos nosotros en el año 2001, ese año en el Pic-nic que realizamos, poquitos días antes de la rebelión popular, palpamos el inminente Argentinazo. Eso es para todos nosotros un gran motivo de orgullo.

Venimos al Pic-nic a divertirnos, a fraternizar; pero cuando hay un partido revolucionario, en ese momento de fraternidad, de alegría, de deportes, de ocio, de diversión, sigue presente el problema que vive el pueblo. En aquella oportunidad nos fuimos del Pereyra Iraola, un 16 de diciembre, con la conciencia de que íbamos a vivir una semana de rebelión popular, porque lo dijimos aquí en la tribuna, y nos fuimos con la definición de un programa para intervenir en esa rebelión popular.

No fue un hecho menor, porque gran parte de la historia del movimiento popular, obrero y piquetero de la Argentina se jugó en esos días, cuando el Polo Obrero, fiel a su compromiso, mantuvo la cita en la plaza del Congreso el día 20 de diciembre, tal como lo habíamos acordado con la organizaciones de la Asamblea Nacional de Trabajadores, que en aquella época integraban D'Elía y Alderete. Pero frente al Congreso de la Nación, el 20 de diciembre sólo estuvo presente el Polo Obrero, no estuvieron presentes la CCC ni la FTV, y eso marcó la escisión política. No fue una pelea de burócratas, no fue una querrela de vecinos, no fue una disputa de barrio la que nos separó. Lo que nos separó es que el 20 de diciembre el Polo Obrero estuvo en el Congreso junto a otras organizaciones y marchó al Obelisco, todo lo que pudo, peleando

metro a metro. Los otros, se metieron bajo la cama y estuvieron ausentes en las jornadas históricas de esta generación de argentinos (aplausos).

Si alguien me preguntara por la calle, en una plaza, en cualquier lugar, y ésta es una pregunta que es muy frecuente a esta altura del año, ¿cómo terminás el año?, yo le tendría que decir, incuestionablemente, que termino el año orgulloso. Orgulloso del Partido Obrero y del Polo Obrero en los cuales milito (aplausos). Orgulloso porque este año comenzó con repetidos votos de los gobiernos y de los organismos represivos y del imperialismo de que iban a acabar con el movimiento piquetero, pero hace una semana, en la Plaza de Mayo, hemos demostrado que es mucho más probable que nosotros, los piqueteros, acabemos con ellos, que son los explotadores (aplausos).

Este orgullo, que debemos sentir todos, es el resumen del balance político del año. Porque en este año pasaron muchas cosas. Hubo elecciones, en las cuales el Partido Obrero participó; en algunas le fue mal, en algunas le fue muy bien. Hubo luchas estudiantiles muy importantes. A me-

diados de año, los kirchneristas nos dieron en la Universidad una pequeña paliza; hace treinta días, nosotros nos hemos tomado revancha y les hemos dado una paliza multiplicada por cuatro en toda la Universidad de Buenos Aires (aplausos), demostrando, por otra parte, que cuando hablamos de movimiento piquetero, hablamos de un movimiento que está penetrando en todas las clases sociales empobrecidas que toman esa bandera y se reflejan en el movimiento universitario. Porque no sólo hemos ganado, con otras organizaciones, en la Universidad de Buenos Aires; hemos ganado en la Universidad de Tucumán, hemos ganado en los docentes del Comahue, hemos hecho una extraordinaria elección de una Unión de Juventudes por el Socialismo que recién ha nacido en la provincia de Santa Fe, en la Universidad del Litoral...

Ha sido un año con distintas cuestiones, pero la principal es ésta: este año la burguesía y el imperialismo invistieron un nuevo gobierno con la tarea de acabar desde la raíz con la conciencia y la organización de la rebelión popular; acabar desde la raíz con un movimiento independiente de lu-

chadores obreros y desocupados en el movimiento piquetero. El orgullo nuestro, faltando pocas horas para el 31 de diciembre, es decir: "Señores explotadores, ustedes han fracasado, el movimiento piquetero argentino es más fuerte que nunca".

Esta afirmación tiene implicancias muy grandes, porque el movimiento piquetero y el Polo Obrero, ostensible y claramente en primer lugar, después de muchos años de lu-

cha, se ha transformado en la vanguardia de los explotados de nuestro país.

"Problema" piquetero

Comento en el último número del periódico (PO N° 831) un discurso del secretario de Cultura de la Nación, en una conferencia en la Biblioteca Nacional. El hombre dice: "vamos a terminar con el movimien-



EL SHOW ARTÍSTICO

El show artístico desarrollado en el escenario central no desentonó con el brillo del conjunto de las actividades desarrolladas en el Pic-nic. Desde pasado el mediodía hasta la hora de cierre, las compañeras y compañeros que no andaban desperdigados entre las múltiples actividades deportivas, pudieron disfrutar de espectáculos que tuvieron calidad, variedad, y compromiso militante y solidario con la lucha piquetera.

Los cantautores aportaron su música y sus letras: Pablo Calderón, Carlos Andino, Pablo Besser, Diego D'Anna y Hernán Cabra (de Las Manos de Filippi) fueron escuchados con respeto y aplaudidos con entusiasmo.

Gran repercusión tuvieron las actuaciones de los grupos cumbieros Riko el Pollo, Los del Solar y Rey Quinteto, que nos hicieron bailar a casi todos (algunos mayorcitos seguían las canciones moviendo la cabeza y el pie).

En tren más roquero estuvieron los grupos Toque de Queda y Santa Revuelta, conmoviendo especialmen-

te a los más jóvenes.

Quedaron para el próximo Pic-nic, ya que no dio más el tiempo, la Murga de Hurlingham y el grupo folklórico La Recuerda.

La actividad artística tuvo su lugar también en la carpa del Ojo Obrero, donde se proyectaron videos para piqueteritos y los videos de la lucha piquetera, como "Sasetru Obrera", "El Argentinazo" o "Piqueteros Carajo". También, en la carpa de LuchArte, fueron muy visitados y elogiados los dibujos y pinturas de Maximiliano Kosteki, "el artista que no pudo ser". Y no faltó una joven "cuentacuentos" que entretuvo educativamente a los niños.

El Pic-nic debería durar dos días para poder desarrollar todas las actividades que tenemos en carpeta. Pero con todo lo que hubo, nos damos por más que satisfechos, y muy agradecidos con todos los artistas participantes.

LuchArte

(Artistas y trabajadores de la cultura en el Polo Obrero)

LA LIBRERIA

Como ya es tradición, en los Pic-nics, la librería fue este año un centro de atracción. Estuvo ubicada entre los puestos de los emprendimientos productivos del Polo Obrero y de los artesanos, y fue visitada por cientos de compañeros.

A los libros que el Partido ofrece en sus locales se sumaron libros infantiles donados, novelas que trajeron los compañeros de LuchArte, el libro *A las calles!*, de Anibal Kohan, y CDs de La Revuelta. Los compañeros brasileros también montaron un stand con libros y revistas.

El más solicitado fue el libro de Pablo Rieznik, *Las formas del trabajo y la historia*, que fue presentado

durante el Pic-nic. También fue muy requerido el número 32 de *En Defensa del Marxismo*, que acaba de salir y tiene una sección dedicada a la Revolución Boliviana.

La estrella del stand fue el almanaque 2004 del Partido y el Polo Obrero, que se vendió sin parar, con fotos de las luchas libradas en el último período sacadas por el Ojo Obrero y compañeros de Indymedia -que las cedieron con entusiasmo- y que tiene la originalidad de registrar efemérides de la clase obrera revolucionaria. Muchos compañeros se llevaban varios para regalar a fin de año a sus conocidos.

■
V.

Almanaque 2004

DEL PARTIDO OBRERO Y EL POLO OBRERO



Las fotos de nuestras luchas y las fechas que conmemora la clase obrera revolucionaria

Compralo en Ayacucho 448 o pedilo en tu local

Un excelente regalo para este nuevo año





to piquetero cuando terminemos con la desocupación". Extraordinario, este hombre que debe tener sesenta y pico de años, se formó toda la vida para llegar a esta conclusión. Con eso quiere demostrar que pertenece a la "línea blanda", porque la "línea dura" quiere acabar con nosotros por medio de la represión. Puede sonar que el hombre tiene buenas intenciones, porque quiere terminar con los piqueteros terminando con la miseria social de la desocupación. Pero no tiene buenas intenciones, porque la sola idea de querer acabar con los piqueteros, como sea, por las buenas o por las malas, dando trabajo o no dando trabajo, es de por sí una idea reaccionaria. Porque el piquetero no es un desocupado, el piquetero es un desocupado que tiene conciencia de clase y ha salido a luchar por sus derechos, y eso no va a terminar, incluso se terminaran con la desocupación, lo que es imposible, para decir lo menos (aplausos).

Compañeros, yo quiero que este Pic-nic sea testimonio de una convicción común. No somos desocupados, somos personas conscientes que tenemos un programa. Estamos desocupados, pero no somos solamente desocupados. Desocupados hay muchos en la Argentina, hay muchas compañeras y compañeros, mujeres y hombres que no encuentran una salida al drama brutal que les está imponiendo el capitalismo; y sus hijos se mueren de hambre, y en las filas de estos desocupados y de estas desocupadas están los chicos desnutridos. Nosotros, con ellos compartimos el hecho de ser víctimas del capitalismo, pero nos diferenciamos de ellos en que somos aquellos que hemos tomado conciencia de la situación y que la vamos a superar acabando con la explotación capitalista (aplausos).

Todo el mundo quiere acabar con los piqueteros. Este problema que planteó el secretario de Cultura en la Biblioteca Nacional no es único, hay partidos de izquierda que también dicen que hay un "problema piquetero" y que se va a terminar cuando termine la desocupación. Les digo, de paso, que si piensan terminar así con el "problema" piquetero, no van a lograrlo nunca, porque el capitalismo produce orgánicamente la desocupación; tampoco así, por lo tanto, van a acabar con los piqueteros. Pero el piquetero no es el desocupado, desocupado puede ser cualquiera sin empleo. El piquetero es aquel hombre y mujer que, perteneciendo a las clases explotadas, toma conciencia. Nos diferencia la conciencia. Nos diferencia que sobre la base de la conciencia nos organizamos, y que sobre la base de la organización luchamos. Es un hombre o una mujer nuevo en el panorama social e histórico de la Argentina (aplausos).

Mujeres y hombres de la vanguardia

Por eso no me podía extrañar, aunque no deja de ser fuerte, una

noticia que me transmitió el compañero Marcelo Ramal, (que por otra parte acaba de ser detenido por la policía de Ibarra, el viernes, entre Navidad y Año Nuevo, por el "delito" de estar a las siete de la mañana en la puerta de una casa que estaban desalojando, en defensa de los compañeros desalojados, entre la santísima y cristiana Navidad y el santísimo y cristiano Año Nuevo. Para esta gente, cuando se trata de sus intereses no existen los valores religiosos. Los valores religiosos existen cuando nos quieren joder la vida).

Marcelo Ramal me dijo que un equipo encuestador -del partido o del grupo de Macri en la Villa 1-11-14, en el Bajo Flores, un barrio bien del Polo Obrero-, había hecho una encuesta entre los niños menores de doce años con la pregunta de "qué querés ser cuando seas grande". En una época, cuando a los chicos les preguntaban qué querían ser cuando fueran grandes, hace cinco siete años, todos querían ser modelos, porque veían en la televisión a las modelos y se enteraban de que ganaban mucha plata. Entonces en la época menemista el ideal de muchos niños y de muchas niñas, lamentablemente, era ser modelo.

Les preguntaron a los chicos de la Villa 1-11-14 no los del Polo Obrero, que no tiene recursos para hacer encuestas, sino los de Macri -"que querés ser cuando seas grande"- y la inmensa mayoría de los chicos contestaron: "piquetero" (aplausos).

Ahora el problema es: ¿cómo puede ser que un chico quiera ser piquetero? Si acá hay un periodista de algún medio oficial, mañana va a decir que Altamira propone la perspectiva deplorable de que todo el mundo sea piquetero, es decir que todos estemos desocupados y que todos tengamos que estar luchando para combatir la desocupación o la falta de comida.

¿Qué es lo que vieron los chicos? Los chicos no vieron en la 1-11-14 al piquetero como un desocupado, porque en la 1-11-14 hay muchos desocupados que no son piqueteros; ellos saben que hay desocupados y ocupados, obreros y obreras, changuistas y no changuistas. El piquetero es el muchacho del barrio que va a luchar, que aparece en la tele con la mejor imagen: combatiendo a la represión, combatiendo a los explotadores o socorriendo a las víctimas de un atentado criminal contra nosotros en la Plaza de Mayo el sábado pasado (aplausos).

Lo que el chico reivindica es el tipo humano; él no dice: "cuando sea grande quiero ser desocupado". Cuando sea grande será lo que será, pero sea lo que fuere, quiero ser el tipo humano del piquetero, del hombre con conciencia de clase, con conciencia revolucionaria, organizador, solidario y luchador que hace retroceder a los gobiernos capitalistas.

Todo el mundo se quiere desem-

La confraternización y la paz de los piqueteros

La burguesía y sus escribas no van a los pic-nics del Partido Obrero. Si lo hicieran, se derrumbarían buena parte de las diatribas e infamias que disparan cotidianamente sobre los "piqueteros duros", sobre el BPN y sobre el Polo Obrero. Porque lo que más asombró a muchos que venían por primera vez a esta fiesta de la familia obrera, fue el clima de camaradería, de confraternidad entre miles de luchadores presentes, de los que todo el año bailan con la más fea, que no arrugan ni ante la más feroz represión, ni ante las apretadas, ni ante los cantos de sirena del poder, ahora disfrazado de palmípedo "progre" y locuaz. Muchos de esos concurrentes primerizos destacaron la alegría y la paz reinante entre los que disputan la dirección de la clase obrera piquetera y de las amplias masas oprimidas del país a los burócratas, punteros y demagogos de todo pelaje.

Al éxito del Pic-nic contribuyó un hermoso día que logró el milagro de dejar hecho una joya al predio del Parque Pereyra Iraola tras la tormenta que sacudió al Gran Buenos Aires hasta las dos de la mañana del domingo 28.

Pero lo que más ayudó fue, como siempre, el trabajo de los centenares de compañeros que desde el sábado y durante el domingo garantizaron los escenarios, las carpas, las instalaciones, el buffet, los puestos y exposiciones, las actividades y espectáculos. Y -fundamental- el de los que en los barrios, los comedores, las empresas, los gremios organizaron la concurrencia y salvaron los escollos económicos y de todo tipo para concurrir. El Pic-nic se preparó como se prepara un 1° de Mayo, un 20 de Diciembre; con la misma conciencia clasista, socialista.

Así se garantizó, sin un solo incidente, el transcurso de la jornada. Con cinco campeonatos de fútbol mayores que involucraron 100 equipos, casi mil compañeros; con 200 chicos participando del sub-13 y sesenta compañeras en el campeonato de fútbol de mujeres. Con decenas en el ajedrez, con 500 chicos en las actividades de recreación. Con multitudes que recorrían los puestos de los artesanos y de los microemprendimientos del Polo Obrero, la exposición de los cuadros de Maximiliano



Kosteki (un agradecimiento especial a Vanina Kosteki por su ofrecimiento y su empeño), con un mar de jóvenes de todas las edades siguiendo los espectáculos.

El clima festivo no era, con todo, "light". La gran venta de libros y publicaciones, y en especial el cierre, evidenciaron un marcado interés por los planteamientos políticos. El punto culminante del Pic-nic fue la intervención de Jorge Altamira, que -precedido por Pedro Gez, del Partido de los Trabajadores de Uruguay, y el diputado salteño Pablo López- acaparó la atención de una multitud que en oleadas se volcaba al predio del escenario principal.

Todos recordaban que en ese mismo lugar, el 16 de diciembre de 2001, se anunció el Argentinazo y la caída de de la Rúa-Cavallo, bajo la frase "la rebelión popular ya comenzó". Hoy, Altamira desarrolló un pronóstico respecto de la evolución de la lucha de clases y el papel clave del movimiento pique-

tero, y en éste, del Polo y del Partido Obrero. La expectativa excedía incluso al propio orador; se manifestaba una inquietud respecto de los próximos pasos que debe dar un partido que ya tiene importantes responsabilidades en esa lucha de clases.

El Pic-nic del Partido Obrero se ha convertido en una tradición política de las muy buenas que tiene este partido. Una jornada de fiesta que para miles es la única oportunidad en el año de disfrutar con los hijos una salida, y la tienen recontra merecida después de 365 días de lucha. En medio de las campañas de la burguesía y su gobierno contra el movimiento más consciente y combativo de la clase obrera, a una semana de la bomba criminal, en vísperas de un año clave para la independencia política de la clase obrera, el Pic-nic ha sido una nueva victoria. ■

Juan Ferro y Carlos Frigoli



LA INFLUENCIA DE LOS PIQUETEROS

Victoria de los bancarios

CARNEREAJE DE LA CTA

Después de varias jornadas de asambleas y piquetes en los principales bancos de Capital Federal y algunas ciudades del interior, y de dos paros nacionales de tres horas cada uno con alto acatamiento en varios bancos y seccionales; las cámaras Adebá y ABE, que representan a los bancos de capital privado nacional, firmaron el 22 de diciembre un acuerdo con la Asociación Bancaria que establece la incorporación al básico de los 224 pesos según el decreto 392 del gobierno nacional. Lo importante de este acuerdo es que respeta el convenio 18/75 en cuanto a categoría y antigüedad, sin establecer ninguna "cláusula de absorción"; es decir, mantiene inamovibles todos los aumentos que las empresas venían dando por su cuenta desde 1991; y junto con esto garantiza un aumento mínimo del 10% para las categorías más bajas y de 100 pesos en caso de que ese 10% sea inferior a esta suma. Además aumenta casi 70 pesos la "función cajero" y 30 pesos la "falta de caja".

Abappra, que agrupa a los bancos oficiales y cooperativos, se negaba terminantemente a firmar cualquier acuerdo que implicara aumentar el salario de bolsillo, proponiendo incorporar al básico los 224 pesos, pero con una cláusula de "absorción" que de hecho anulaba cualquier aumento real. El "izquierdista" Heller del Credicoop, y los "nacionales y populares" de la banca oficial, proponían "gasto cero" ante el reclamo de los trabajadores que vieron caer su poder adquisitivo en más del 50% desde la devaluación.

La posición de la patronal "progresista" finalmente fue quebrada a fuerza de nuevos piquetes en Buenos Aires y paros con movilizaciones en las seccionales más combativas del interior, como Santa Fe, Mar del Plata y Mendoza. El 22 de diciembre, a las 22:30 horas, Abappra firmó un acuerdo en los mismos términos que Adebá y ABE, ante la amenaza de que la seccional Buenos Aires entraría al paro al día siguiente.

En estos momentos se siguen desarrollando jornadas de protesta frente a los bancos de capital imperialista agrupados en ABA, que al igual que la posición inicial de Abappra, se niegan a firmar cualquier tipo de acuerdo que les implique un centavo de gasto.

Conclusiones

Estamos ante un triunfo que deja varias



enseñanzas. La primera es que después de la brutal confiscación que significó la devaluación para los trabajadores, se confirma la tendencia a la lucha por la recuperación del salario, que abarca a crecientes sectores de la clase obrera. La segunda es que esa tendencia a la lucha puede superar las intenciones de las propias direcciones sindicales. Es el caso de Zanola, que dejó pasar cuanto atropello patronal hubo en los últimos años, y que al ver esta tendencia por la base, y la creciente influencia del movimiento piquetero clasista en la situación nacional (y en los sindicatos), se reacomoda poniéndose al frente. La tercera es que el gobierno "nacional y popular", a través de su ministro de Trabajo, jugó todo el tiempo a favor de la patronal, llamando a una conciliación obligatoria ilegal (ya se había cumplido con los plazos legales de la primera conciliación y no podía decretarse otra) que las patronales usaron para amenazar, intentando hacer fracasar el paro que ya estaba en marcha. La cuarta enseñanza de esta lucha es que el apoyo al gobierno patronal lleva inevitablemente al desbarraque total. Las agrupaciones y comisiones internas que responden a la CTA directamente carnerearon el paro. La última enseñanza, y la más importante, es que para triunfar sobre la patronal y el gobierno, los trabajadores, aunque vistamos saco y corbata, tenemos que tomar los métodos piqueteros. ■

Corresponsal

ANULACION ABSOLUTA DE LA LEY

Una nueva ley reivindicación de Trabajadores

Mucho antes que Pontaquarto confesara cómo repartió los millones de pesos de coima para aprobar la reforma laboral del año 2000, el régimen de superexplotación instaurado por las leyes laborales del menemismo había mostrado sus límites. Primero, no sirvieron para prevenir la bancarrota económica. Ahora, están amenazadas por un estallido de luchas salariales y movilizaciones piqueteras.

Pero para la clase capitalista la flexibilidad laboral, los salarios de hambre, la diferenciación salarial y la liquidación de las contribuciones jubilatorias y sociales siguen siendo la única base para salir de la bancarrota que no pueden evitar. No por casualidad, la plataforma electoral de Kirchner no planteaba dismantelar el andamiaje antiobrero de la década del '90, y ni siquiera la ley Banelco. Más aún, en esa plataforma se dice que se "abrirá la negociación de los convenios colectivos de trabajo por rama y empresa. En ellos se discutirá no sólo el nivel salarial, sino también las condiciones de inversiones física y de capital humano y su vínculo con la productividad" (precisamente el objetivo central de la reforma laboral Banelco). De subir el salario al nivel de la canasta familiar; de aumentar las indemnizaciones, reducidas bajo el menemismo; de anular la ley de riesgos del trabajo o de la jubilación privada... no hay ni una palabra. En cambio, se propicia alcanzar un "consenso estratégico en materia de jornada laboral... atendiendo... a las nuevas demandas y posibilidades de la organización del trabajo". Esto es, eliminar la jornada legal de 8 horas diarias por la jornada rotativa en base a un cálculo anual, como ya figura en los convenios flexibilizadores de la industria automotriz.

Por eso, las revelaciones de Pontaquarto fueron para el gobierno y para los capitalistas una desgracia, porque cuestionaron la ley laboral coimera que el kirchnerismo no pretendía derogar ni reformar. Ahora, aunque todos (gobierno, patrones y burócratas) dicen querer derogar la ley laboral coimera, a tres semanas de las "confesiones" de Pontaquarto el gobierno sigue estudiando qué hacer. Para "ganar

tiempo" el Ministerio de Trabajo convocó a consulta a burócratas y patronales, cuando el ministro Tomada conoce de memoria las opiniones de todos. Sucede lo mismo con el proyecto de reforma previsional, que se aseguró que estaría listo en octubre y, ahora, para después del verano. Ocurre que el gobierno sigue sin ponerse de acuerdo en un texto para presentar al Congreso.

La ley coimera derogó o modificó una serie de leyes, como la de convenios colectivos (la famosa 14.250), que no se reponen jurídicamente con su derogación. Por ejemplo, si se derogara la disposición de la ley coimera que dice que los convenios los firman los sindicatos de primer grado, no se sabría jurídicamente quién está autorizado a firmarlos. Por lo tanto, la simple derogación o anulación de esa ley crearía un vacío legal. Para evitarlo, la derogación de la ley coimera debería ir acompañada de un texto que reemplace cada punto.

Las patronales quieren que la ley coimera sea sustituida por otra más reaccionaria. El ex secretario de Hacienda de la dictadura Juan Alemann, planteó en su columna en *La Razón-Clarín*: "avanzar más. En tal sentido, insistimos en la necesidad de tomar el toro por las astas, estableciendo que para trabajadores que aumenten el plantel de una empresa o que hayan estado empleados en negro, se eliminen las cargas sociales (aportes jubilatorios, indemnización por despido y otras) por dos años, sin exigir el pago de lo atrasado en el caso de regularización de empleos en negro. Además, hay que permitir que en estos y otros casos, se paguen sueldos inferiores a los normales en la empresa" (15/12/03).

Came, que dirige el ex desarrollista, ex procesista, ex menemista, ex duhaldista y ahora kirchnerista Osvaldo Cornide, quiere que haya un régimen transitorio por dos años que permita a las patronales Pymes (hasta 200 trabajadores) contratar trabajadores a 400 pesos por mes "cualquiera sea la tarea y la actividad que se desempeñe", quedando "establecido que el trabajador no percibirá presentismo ni ningún otro adicional que pudiera corresponder. Por tratarse de un régimen de excep-

Más despidos en Firestone-Bridgestone

La patronal de Firestone-Bridgestone rechazó la intimación del Ministerio de Trabajo provincial de reincorporar a los 65 compañeros despedidos durante el conflicto suscitado por el fracaso de la negociación para la renovación del convenio de fábrica. La empresa rechazó la resolución ministerial porque no acepta la cláusula de prohibición de los despidos de la emergencia económica y porque desconoce el compromiso suscripto en el convenio anterior, que suspendía toda medida de reducción de personal.

Pero, además, redobló su determinación de quebrar la resistencia obrera, al despedir a 15 compañeros más, elevando la cifra a 80.

Se confirmó lo que pronosticamos en *Prensa Obrera* N° 828. La política de esperar las resoluciones ministeriales se reveló impotente para reincorporar a los compañeros y sólo produ-

jo desgaste entre los trabajadores. Los nuevos despidos no provinieron de responder con la lucha sino que son fruto de la pasividad gremial del Sutna.

Hay que hacer el balance, entonces, e ir a una lucha a fondo: paro general de la planta y bloqueo de portones. Los gremios regionales y los movimientos piqueteros deben garantizar el triunfo de esta lucha obrera contra la patronal imperialista.

- Ni un despido. Reincorporación de todos los compañeros.

- Aumento salarial que compense la pérdida de poder adquisitivo por la devaluación y la carestía.

- Efectivización de todos los contratados. Abajo los ritmos de producción y la flexibilidad laboral.

Jorge H. (Echeverría)

AEROLINEAS ARGENTINAS

Se endurece la puja con la patronal

El paro con el que los trabajadores mecánicos de Aerolíneas y Austral respondieron a la supresión de un puesto de mecánico en el despacho de los aviones (son dos) muestra el vigor de la lucha que han encarado hace semanas.

La patronal había desplegado hasta el momento todo tipo de presiones y amenazas para quebrar el reclamo de inclusión de los 200 pesos al básico, la recategorización y el pase a planta permanente de los contratados. Pero cada ofensiva fue respondida por los trabajadores, manteniendo el trabajo a manual, prediciéndose una acumulación de aviones sin salir a horario.

Sin embargo, la patronal no soñaba con la

posibilidad de un paro. ¡Claro! Durante dos años esta patronal trabajó para dividir a los trabajadores promoviendo convenios de sector e individuales, negociando por encima del sindicato, apoyándose en dirigentes de éste que se entregaron ostensiblemente a la patronal.

Pero cuando se metieron con los puestos de trabajo no hubo división; pararon todos.

La conciliación obligatoria no ha apaciguado los ánimos. Se está en condiciones de ganar. Es necesario organizar el nuevo round para cuando finalice la conciliación. Con la asamblea general y llamando a los demás sindicatos a que se plieguen al reclamo. ■

Nora Biaggio

BANELCO, CARCEL A LOS SENADORES, ASAMBLEA CONSTITUYENTE

laboral que contenga las leyes de la Asamblea Nacional

es

ENERO 14

14,30 HS
EN EL MINISTERIO DE TRABAJO

El Bloque Piquetero y dirigentes del movimiento obrero reclaman anular la reforma laboral

non y promoción del empleo, tampoco gozará de vacaciones ni sueldo anual complementario". Una maravilla.

La Unión Industrial apoya a Came. Insiste en que hay que aprobar una ley especial para las Pymes y preservar los convenios por empresa firmados por la burocracia central. "Descentralización de los convenios respetando la ley sindical", planteó Funes de Rioja, de la UIA (*Clarín*, 31/12/03).

Las burocracias de la CGT y de la CTA tienen planteos divergentes. Las CGT de Daer y Moyano defienden a rajatabla el privilegio de la burocracia para firmar los convenios, sin ninguna intervención de los afiliados. La CTA se opone a ese privilegio: reclama "que haya varios sindicatos por actividad con posibilidad de firmar los convenios" (*Clarín*, 31/12/03) y que "los niveles de negociación los fijen las partes", lo que significa convenios por empresa. De la derogación de toda la legislación laboral menemista, aliancista y duhaldista no hay ni una palabra. Siguen defendiendo la integración de los sindicatos al Estado y la ausencia de democracia sindical.

El PO plantea:

- Anulación del período de prueba, que hoy puede ser de hasta un año, como figura en el convenio de la alimentación firmado por Daer.
- Anulación de las reducciones de los aportes patronales. Aporte patronal único que financie el sistema jubilatorio, de salario familiar, seguro de desempleo y salud.
- Derogación de toda la legislación antiobrera menemista, aliancista y duhaldista, como la ley de ART, de jubilación privada, de

convenios especiales Pymes, de reducción de las indemnizaciones (Ley Erman González), de fraccionamiento de las vacaciones.

- Prohibición de los despidos y suspensiones sin causa. Eliminación del Procedimiento Preventivo de Crisis. Estatización de toda fábrica que cierre.

- Convocatoria a las paritarias. Convenios únicos por industria. Que ningún convenio regional o por empresa pueda ser inferior al de la actividad o a las leyes laborales. Por convenios firmados por paritarios elegidos en asamblea, sobre la base de proyectos elaborados por los trabajadores.

- Salario mínimo, vital y móvil de 600 pesos para los trabajadores solteros.

- Duplicación de los montos de los planes sociales.

- Seguro de desempleo equivalente al salario en actividad.

- Control obrero de los aportes jubilatorios. Por comisiones obreras que fiscalicen la contratación de trabajadores en negro.

- Jornada de 8 horas sin afectar el salario de bolsillo.

- Que la contratación de nuevo personal para compensar la reducción de horas de trabajo se negocie con una Bolsa de Trabajo bajo control de la ANT.

- Admitir la reducción de la jornada a seis horas para poner fin a la desocupación.

Este congreso patronal, que vive de los sobornos, nunca aprobará una ley laboral favorable a los trabajadores. ¡Qué se vayan todos! Sólo una Asamblea Constituyente podrá reorganizar el país sobre nuevas bases. ■

• Noticiero del Polo Obrero •

CLASIFICANDO BASURA

En la charla preparatoria del 20 de diciembre que realizamos en el comedor del Polo Obrero de Villa Nueva, en Moreno, conversamos con compañeras que forman parte de la cuadrilla municipal que trabaja en la cava, clasificando basura. Este trabajo que realizan como contraprestación laboral beneficiarios del plan Jefes y Jefas, fue tema de programas de televisión y de artículos periodísticos, como el de *Clarín* del 14 de diciembre pasado.

Debatiendo sobre el Argentinazo y la situación actual, las compañeras vinculaban el reclamo de aumento salarial y trabajo genuino con la explotación que sufren hoy en día los trabajadores, y entre ellos especialmente los de los planes sociales.

Una compañera intervenía acerca de las declaraciones de Kirchner de que los piqueteros son violentos y vagos.

¡Vagos!

Para responder, las compañeras de la cava describían su trabajo: separar los plásticos de montañas de toneladas de basura proveniente de hospitales y calles. Sin ropa adecuada, sin barbijo, sin herramientas, bajo los plenos rayos del sol, sin baños ni agua, por ¡¡¡150 pesos!!!

La valiente denuncia que realizaron a los medios periodísticos esos trabajadores dejó al descubierto no sólo las condiciones insalubres y penosas del trabajo, sino también un negocio de los punteros: parece que a estos trabajadores de la cava se les debía pagar el doble, es decir 300 pesos; algo que nunca recibieron.

La denuncia y reclamo de los trabajadores de la cava, todos pertenecientes a las cuadrillas municipales, pone de manifiesto, a dos años del Argentinazo, que las condiciones que le dieron origen (desocupación, bajos salarios, estallidos de corrupción en el seno del gobierno y del sistema todo, cesación de pagos, división de los de arriba, intervención independiente de los de abajo) siguen totalmente vigentes. Es más, los llamados *clientes políticos*, esos trabajadores que se anotaron y recibieron los planes a través

LAS PISTAS DE TOMADA

La reforma laboral K

Una pista de la reforma laboral del kirchnerismo la dio el ministro de Trabajo, Carlos Tomada, durante un Seminario que acaba de ser divulgado. Allí, con relación a la negociación de los convenios, Tomada planteó que "una estructura posible podría consistir en establecer un nivel de negociación de actividad y otro de sector o rama. Esta dinámica de negociación dejaría suficiente espacio para la negociación en la empresa referida a los temas que especialmente se deleguen o que se vinculen con la organización del trabajo en la empresa" (*Construyendo Consensos en torno al Mercado de Trabajo*, Carlos Tomada, pág. 306).

La "idea" de Tomada es que el convenio de actividad fije algunos "pisos", como el salario mínimo profesional y las categorías laborales básicas, y el convenio por rama otros pisos, como regímenes de licencias y de productividad o jornadas de trabajo. Los temas que se negociarían "a nivel de la empresa" o "tercer nivel", para Tomada serían: organización del trabajo, movilidad funcional, sistema de premios, programas de capacitación, horarios, solución de conflictos e información y consulta.

Esta "articulación" entre los tres tipos de convenio está en el interés de las grandes patronales que de esta manera, con un salario piso de convenio, podrán negociar salarios

superiores a ese mínimo en el convenio de empresa a cambio de regímenes de productividad o cambios en la jornada de trabajo. Justamente esos puntos son de gran interés de las patronales, como lo prueba que fueron los que la burocracia negoció en los convenios de empresa de las privatizadas y grandes grupos económicos durante los últimos 10 años. Se destacaría así un grupo de trabajadores de grandes empresas o grupos económicos con salarios mayores, basado en una estructura flexibilizadora o de superexplotación superior.

La "organización del trabajo" se refiere a la eliminación de la jornada de 8 horas por el horario anualizado, lo que permite establecer francos semanales rotativos (eliminando el descanso dominical y el sábado inglés) y jornadas de trabajo estacionales (por ejemplo, 12 horas en invierno y 7 horas en verano), anulando las horas extras.

"Movilidad funcional" o "polivalencia" no es otra cosa que eliminar las categorías y que el trabajador realice tareas de distintos cargos. "Solución de conflictos" son diversas cláusulas de "paz social", como el compromiso de no realizar paros durante la vigencia del convenio o sistemas de mediación y arbitraje ante los conflictos que pudieran suscitarse con el convenio. ■

El Bloque Piquetero reclama la anulación de la ley Banelco-Techint

COMUNICADO DE PRENSA

El Bloque Piquetero Nacional ha pedido una reunión urgente con el ministro de Trabajo, Carlos Tomada, para discutir la anulación de la "ley Banelco" de reforma laboral. El debate es crucial para el destino de todos los trabajadores ocupados y desocupados y del pueblo en general, por lo que está lejos de tratarse de una cuestión "meramente sindical".

Terminar con el empleo precario, con la flexibilidad laboral de todo orden, con la miseria salarial, y recuperar la jornada de 8 horas, al mismo tiempo que voltear los convenios por empresa que han destruido los convenios colectivos, son aspectos esenciales por los cuales venimos luchando, y redoblabamos nuestra lucha ante el estallido del escándalo de las coimas en el Senado. Hubo beneficiarios de las coimas: son los empresarios que embolsaron

centenares de millones de dólares confiscados a los trabajadores en salarios, condiciones de trabajo, precariedad laboral y salarios diferidos.

La burocracia sindical no tiene autoridad moral para discutir el reemplazo de una ley que ella apoyó y en base a la cual firmó decenas de convenios flexibles, como el recientemente firmado en septiembre por el gremio de la Alimentación que conduce Rodolfo Daer.

En la ronda de diálogo del gobierno no puede faltar el movimiento piquetero que lucha por trabajo genuino. ■

por la Mesa del Bloque Piquetero Nacional
Néstor Pitrola - Alberto Ibarra -
Antonio Vitto - Oscar Cuperman

de los punteros de los municipios, se están organizando, miran las acciones del Polo Obrero, discuten y se acercan para preguntarnos cómo tienen que hacer para integrarse con nosotros.

En la charla planteamos que el Polo Obrero pone a disposición de los trabajadores de la cava su organización y a sus compañeros.

Nora Biaggio

el Polo Obrero
en la web
www.poloobrero.org.ar

Los piqueteros somos los obreros...

Viene de P. 7

barazar de los piqueteros, es una obsesión... En un artículo de una persona muy inteligente, a la que yo aprecio y leo, en *Página 12*, se hace el siguiente razonamiento: a los patronos no les importa que cortemos las rutas, les preocuparía que hiciéramos huelgas en las fábricas. Mientras cortamos las rutas ellos siguen produciendo y acumulando beneficios; en cambio, si hacemos huelgas en las fábricas les estaríamos tocando el negocio. Por lo tanto, no es el piquetero el problema, el piquetero es un fenómeno ocasional. La cosa se va a poner linda cuando los piqueteros desaparezcan, entren a trabajar a las fábricas y hagan huelgas.

Yo también pienso que eso sería muy bueno, pero la fantasía del hombre, por ahora, es mostrar lo inútiles y molestos que son los piqueteros. Encubre esa fantasía con la especulación de lo que seríamos estando en las fábricas.

Somos la clase obrera

Compañeros, reivindicamos las luchas de todo el movimiento obrero. Por otra parte, la única gran huelga a gran escala que ha habido en este país, la del Sindicato Obrero de la Industria del Pescado, ha sido conducida por el Polo Obrero de Mar del Plata (aplausos).

No nos contrapongan una cosa con la otra.

Pero ¿es verdad que no les jode? Hemos tirado abajo a un gobierno, De la Rúa. Otro gobierno después, y luego del Puente Pueyrredón, el de Duhalde. El actual vive atemorizado por la idea de que lo podamos voltear a él también.

¿Cómo es eso de que el movimiento piquetero no representa un movimiento social, porque no le hace una huelga a un determinado patrón? ¿Por qué, entonces, en las reuniones de la Unión Industrial, de la Cámara de Comercio y de la Cámara de la Construcción de lo único que hablan es de cómo terminar con los piqueteros? ¿Por qué, en una visita que el ministro de Defensa Pampuro le hizo al ministro de Defensa norteamericano para discutir la entrega de radares, según el diario *Clarín*, este último le preguntó a Pampuro cómo sigue esto de los piqueteros, que tiene preocupado al gobierno de Bush? Los piqueteros preocupan al gobierno de Bush, un gobierno que tiene tantas preocupaciones como la gloriosa resistencia del pueblo de Irak contra la ocupación norteamericana (aplausos).

ROSARIO: EL PRIMER PIC-NIC EN EL CORDON INDUSTRIAL

El domingo 14 de diciembre se realizó en Fray Luis Beltrán, más allá de las intentos de boicot y provocaciones por parte del municipio, el Pic-nic del Partido Obrero en el Cordon Industrial.

A pesar de que la Municipalidad, que convocó el mismo día a todo el pueblo a una doma con entrada gratuita y asado de vaquillona con cuero que fracasó por la lluvia —que se largó a media tarde— el Partido Obrero, con las mismas condiciones climáticas, convocó a alrededor de 200 compañeros, quienes, además de (demostrar) sus habilidades deportivas, han mostrando su firmeza y su independencia política.

¿Cuál es el objeto de lo que digo ahora? ¿Por qué digo lo que estoy diciendo? ¿Para dar claridad de lo que somos y refutar o rechazar las opiniones de los adversarios que ya nos enterraron un montón de veces? No solamente por eso. Lo digo porque quiero que terminemos el año con el compromiso de entender la responsabilidad que nos confiere el lugar que estamos ocupando en el país. Esto plantea una gran responsabilidad.

El otro día, en un medio de televisión, Luis Zamora dijo una cosa significativa: "los piqueteros no son base para una construcción política en la izquierda". Es decir que para él, los piqueteros pueden luchar pero no representan la base de la formación de una vanguardia de trabajadores; no representan el núcleo formador de una dirección política; en los piqueteros no están los futuros dirigentes de la revolución socialista en la Argentina. No. Naturalmente, Zamora no dijo dónde están, porque seguramente no están solamente en la familia de él, que es la única base de Zamora. Pero no me interesa polemizar con Zamora.

Nosotros sostenemos, no de ahora sino desde hace mucho tiempo, lo contrario. El Partido Obrero dice que el partido revolucionario de la Argentina se desarrollará y crecerá como un partido piquetero socialista, como el partido de esta vanguardia que está haciendo historia en la Argentina. Sí, es sobre la base de nuestro movimiento piquetero que vamos a construir políticamente.

Pablo López, nuestro gran diputado de Salta, el diputado más joven de toda la República Argentina, porque entró a la Legislatura con veinticinco años y hoy tiene veintisiete y tiene cagando a los bloques del justicialismo y a la oposición con veinticinco o veintisiete años; Pablo López, cuando habló recién acá, dijo que acababa de participar del Congreso de fundación del Partido Obrero de Jujuy.

Los centenares de compañeros, que en Jujuy han fundado el Partido Obrero, son compañeros del movimiento piquetero de esa provincia, que se encontraron con nosotros en Salta, porque tenían una inquietud. Nos dijeron: "No alcanza con la lucha que desarrollamos, queremos ser una alternativa política, y por eso nosotros, piqueteros de Jujuy, queremos discutir con ustedes, piqueteros de Salta, Partido Obrero de Salta, para ser una alternativa política en Jujuy". Es decir, los piqueteros han construido el Partido Obrero de Jujuy por la necesidad de plan-

No contento con esto, el gobierno, momentos antes de finalizar la actividad, nos mandó una patota. Sin embargo, nuestros compañeros frenaron y supieron manejar la provocación y el grupejo provocador fue expulsado del predio.

Luego de esta victoria se cerró el Pic-nic con un acto en donde los principales dirigentes expresaron que le habíamos torcido el brazo al gobierno municipal y convocaron a ganar las calles el 20 de diciembre por el salario y el trabajo, fuera el pacto Kirchner-FMI, no al pago de la deuda, por otro 19 y 20, y un gobierno de los trabajadores.

S.S.



tear una estrategia revolucionaria. Ellos son los cuadros, ellos son los dirigentes del Partido Obrero de Jujuy. ¿Para qué? Para que en una provincia donde ya voltearon a ocho gobernadores, uno más hijo de puta que el otro, y fueron reemplazados por otros ocho gobernadores, uno más hijo de puta que el otro, la próxima vez que se derribe un gobernador no sea reemplazado por ningún hijo de puta sino por un gobierno de trabajadores. Por eso vinieron (aplausos).

Entonces, compañeros, la responsabilidad de ser piquetero significa que tenemos que volver a casa y en los comedores, en los comités del Polo Obrero y en los locales, tenemos que darnos la educación más consistente entre todos los compañeros, inculcar más profundamente el programa de nuestro movimiento, que dice que los males terribles que sufren las familias argentinas es la consecuencia de la dominación capitalista y que sólo pueden ser superados no con un plan Trabajar, no con una bolsa de comida, no con cualquier otra cosa, sino con el poder de los trabajadores, para que los trabajadores planifiquemos la economía en función de las necesidades de las mayorías y no en función de los beneficios de una minoría repodrida. Una minoría repodrida y, lo voy a decir una vez más, que paga el doble de un plan Trabajar por la botella de vino que se toma en una sola cena.

2004, más proyección política

Entonces, compañeros, el año 2004 tiene que ser el año de la gran proyección política de nuestro movimiento.

El otro día, en la Plaza, demostramos que somos la única fuerza

convocante de la clase media, de los universitarios, de los campesinos. Ustedes lo van a ver dentro de poco, cuando los piqueteros de Santiago del Estero acaben con la dinastía de los Juárez. El país está en estado de sismo, bajo la acción de los sectores más golpeados que han cobrado conciencia de clase. La Conferencia Sindical del Polo Obrero ha planteado la tarea de reclamar a la burocracia de los sindicatos —y desde la semana que viene empezamos la campaña por la anulación de la ley Banelco y la reconquista de todos los derechos perdidos, incluida la elección de paritaria por asamblea.

Compañeros, el movimiento piquetero argentino es apreciado como un movimiento profundamente consciente y profundamente revolucionario a nivel internacional. La palabra piquetero es sinónimo de la Argentina en absolutamente todos los países del mundo.

Yo acabo de recibir, de las organizaciones populares de la provincia de Arezzo, en Italia (y se lo digo de paso al compañero Pablo López, con el cual no tuve oportunidad de hablar), una placa para un comedor del Polo Obrero de Salta, y van a venir en abril a instalar oficialmente esa placa y han formado el comité de apoyo al comedor del Polo Obrero de Salta, en Italia; lo van a sostener con movilizaciones y con campañas, y van a apoyar la causa del Polo Obrero en Salta.

Este es el significado que tiene en el resto del mundo nuestro movimiento.

Este año 2004 nosotros tenemos que reforzar estas características nuestras.

Los compañeros a los cuales los hábitos brutales del capitalismo no los han entrenado para la lectura, tendrán que esforzarse por leer,

aprender y formarse para ser dirigentes de un vasto movimiento de masas que va a ser el desarrollo del Partido Obrero y su programa. En el mes de abril se realizará un Congreso Internacional de Trabajadores convocado por el Partido Obrero, tendrá lugar entre el 22 y el 24 de ese mes, en Buenos Aires. Nosotros queremos que 50 delegados del Polo Obrero participen en un Congreso mundial junto a los griegos, italianos, norteamericanos, franceses, uruguayos, bolivianos, peruanos; y, por medio de ese método el militante, el luchador, el piquetero va a cobrar conciencia de que es un factor en la lucha de clases internacional contra la guerra, contra la barbarie, contra la muerte sistemática de los chicos, contra la violación de la soberanía, de los derechos nacionales y los derechos humanos; que el piquetero es una figura internacional.

En esta época catastrófica del capitalismo, a pesar del gigantesco avance de la ciencia, del gigantesco avance de la técnica, cuando podríamos tener todo por chaucha y palito por la enorme productividad que ha alcanzado el trabajo; en esta época de tanta abundancia potencial, el capitalismo nos ha llevado a una miseria extraordinaria, y la respuesta a la catástrofe capitalista son los piqueteros, el partido de los piqueteros, la organización de la clase obrera con los métodos piqueteros y la victoria de la clase obrera argentina y mundial por medio de la revolución que anuncian los piqueteros.

Compañeros, a ustedes, a sus familias y a todos los amigos y compañeros de nuestra querida clase obrera: Feliz Año Nuevo. (Aplausos y cánticos: "Luchar, vencer, obreros al poder".)

El Ojo Obrero en el Pic-nic

La actividad desarrollada por el Ojo Obrero durante el Pic-nic podría resumirse en una frase: un rotundo éxito político y organizativo. (Aprovechamos para agradecer a todos los compañeros de la organización que hicieron posible montar la carpa.)

La carpa de proyecciones en todo momento estuvo llena. Cientos de personas visitaron el stand mirando sus pelis favoritas o aquellas que todavía no habían visto (un acierto el haber elaborado un programa de proyecciones). La importante afluencia de los niños del Polo, preparados desde tempranito y ansiosos para la proyección de *Antz*, ya nos indicaba el entusiasmo y avidez que reinaría durante el resto de la jornada.

Las muestras fotográficas colgadas entre los árboles también tuvieron un importante impacto entre los compañeros, que luego se verificaría en la gran cantidad de fotos, postales y almanaques vendidos durante todo el día.

Es importante destacar que en el Polo y el Partido se profundiza la comprensión sobre la importancia que tie-

ne contar con materiales audiovisuales propios para mostrar las luchas de las compañeras y compañeros.

La proyección de "Argentinazo, comienza la revolución" (versión *Plus*), con el discurso de Jorge Altamira del Pic-nic del 2001, premonitorio del Argentinazo, provocó asombro, sonrisas y gestos de aprobación de un auditorio que comprueba en la práctica la certeza de los análisis del Partido Obrero y la importancia del método marxista para una caracterización precisa de nuestra realidad.

Otro aporte a la campaña de formación política de los compañeros: la proyección de los videos de Grissinópoli y Sasetru profundizando sobre la experiencia de gestión obrera y todas sus implicancias; y "Piqueteros Carajo" e "Inundados", que desnudan el carácter de clase del Estado. También fue proyectado el corto "Me matan si no trabajo y si trabajo me matan", documental de Raymundo Gleyzer, que fue para los asistentes un acercamiento al cine militante de los '70.

Un punto aparte merece el adelanto del video sobre la lucha de las muje-

res (estamos elaborando el video definitivo "Paso a las Luchadoras" para el 8 de marzo). Después del suspenso y tensión que se produjo por un desperfecto técnico que retrasó unos minutos la proyección, las compañeras lo recibieron con lágrimas en los ojos, alegando que retrataba exactamente los sentimientos que recorrieron nuestra intervención en Rosario.

Merece un párrafo aparte la experiencia de observar desde atrás de la pantalla a los compañeros al ver una proyección: sus caras al reconocerse en los videos se transforma, es como si la lucha política que llevan a cabo todos los días se viera realizada; una merecida demostración de existencia mediática (histórica) de su propia lucha. El orgullo de reconocerse como luchadores nos afecta a nosotros, que los filbamos, y a ellos, por ser protagonistas del movimiento piquetero que, como recalco Altamira en el discurso de cierre, involucra a los sujetos conscientes del cambio revolucionario.

Carola

(Ojo Obrero-Buenos Aires)

SASETRU GESTIÓN OBRERA NO SE DETIENE

Un gran centro de actividades se pone en pie

Desde que el gobierno logró instalar una cuña en el seno de la dirección de Sasetru Gestión Obrera, pasamos por distintas etapas de la lucha: 1) que la asamblea general de fábrica rechace la injerencia del Estado; 2) recuperar la planta ocupada por matones y elementos extraños; 3) mantener las guardias y desarrollar las tareas elementales.

La ruptura de la dirección inicial de la ocupación —por un lado, el Polo, y por el otro, los punteros— produjo de hecho un bloqueo en las tramitaciones para la cooperativa. Esta situación deberá resolverse en el terreno netamente político y, finalmente, legal.

Campaña política

Uno de los principales objetivos en esta etapa de bloqueo es que el predio fabril no permanezca inactivo; convertirlo en un centro de actividades servirá como defensa inexpugnable de Sasetru Gestión Obrera. El Centro Cultural, Social, Deportivo y Educativo no es incompatible con la producción fabril; por el contrario, es un complemento del proyecto obrero porque establece los vasos comunicantes para la defensa popular de la

iniciativa obrera independiente.

En la reunión de la dirección de Sasetru hemos resuelto avanzar en las tareas generales de refacción y limpieza ya planteadas y desenvolver un plan de actividades dentro y fuera de la planta que garantice su funcionamiento.

Este plan y sus tres ejes, el social, el político y, sobre todo, el económico, surgen de una iniciativa creativa de la propia Asamblea de fábrica, que nos entrena para las tareas de producción.

Nuestra lucha choca con la política del Estado y los capitalistas, quienes no están dispuestos a abrir fábricas y mucho menos en manos de los trabajadores. La desocupación masiva garantiza a las patronales salarios miserables y mano de obra abundante y barata.

La mayoría de la fábrica ha enfrentado una lucha desigual con escasos medios económicos y enormes sacrificios, pero con ello ha dado prueba de una gran fortaleza y convicción. La conciencia política en general ha crecido, y es el resultado de la unión de los trabajadores alrededor de un plan colectivamente entendido como de salida frente a la catástrofe de la desocupación capitalista.

De allí que haya surgido como conclusión política un plan de acción que incluye: 1) la presentación de la fábrica

con fachada y parqueado; 2) proyectos productivos; 3) Centro Cultural, Social, Deportivo y Educativo "Nilda Perruñe".

El Centro Cultural, Social, Deportivo y Educativo aborda varias disciplinas.

En el área de cultura vamos a abrir un espacio donde chicos y adultos, los trabajadores, sus familias y los vecinos de los barrios cercanos disfruten de espectáculos y propuestas artísticas de distinto nivel, con artistas, jóvenes y veteranos a quienes debemos ganar para esta iniciativa de socialización popular. Organizaremos un ciclo de cine de los domingos, títeres para todas las edades, teatro, plástica, música y otras expresiones apoyadas por los compañeros de LuchArte.

En lo deportivo, vamos a iniciar actividades elementales de gimnasio, artes marciales y defensa personal. Carecemos de todos los elementos, colchonetas, guantes de box, barras, bolsa de arena, etc. El instructor de todas las disciplinas será el compañero Miguel.

El Comité Educativo resolvió para los compañeros que deseen formarse: 1) fixture de charlas políticas y cursos de formación; 2) creación de una Biblioteca Popular; 3) extensa lista de charlas de corte científico y de información general sobre los temas que preocupan:

salud, educación, enfermedades, adicciones, etc.

Nuestra gran ambición es que profesionales de distintas áreas se instalen dentro de la fábrica un par de horas por semana para dar su servicio a trabajadores y vecinos.

La inauguración de las activida-

des es el 6 de enero, día de Reyes. El Comité respectivo está tomando todos los recaudos para hacer de esa jornada una fiesta popular.

Lisandro Martínez, secretario
Sergio Farías Gómez, tesorero
Sasetru Gestión Obrera

VENEZUELA 2887

Los "nuevos" desalojos de Ibarra

EL POLO PARO OTRO CRIMEN SOCIAL



MARCELO RAMAL

Hace casi tres años, relatamos desde *Prensa Obrera* de qué modo la administración centroizquierdista de Ibarra había montado un dispositivo para "aceitar" la labor desalojadora de la Policía y la Justicia sobre centenares de familias sin techo. Allí donde los compañeros amenazados por un desalojo emprendían una resistencia, una legión de asistentes sociales de la Secretaría de Promoción Social concurría a ofrecerles la relocalización en la provincia o subsidiar su alojamiento en una pensión (ver *Prensa Obrera* N° 702: "Así desaloja un gobierno progresista", 11/4/2001).

Casi tres años después, las cosas han cambiado: el pasado viernes 26, compañeros del Polo Obrero concurrimos a la calle Venezuela 2887 por pedido de catorce familias que estaban siendo arrojadas a la vereda por efectivos policiales y un oficial de "Justicia", sin otra perspectiva que la de ir a parar, literalmente, a la calle. Esta vez, las clásicas "combis" de la Secretaría de Desarrollo Social, con sus asistentes y funcionarios, brillaban por su ausencia. Cuando reclamamos vivamente por la brutalidad del desalojo —que prescindía hasta de la intervención del área social del gobierno porteño—, el oficial de Justicia interviniente ordenó mi detención, que los efectivos de la Comisaría 8ª —viejos conocidos del movimiento piquetero en las jornadas de Brukman— no vacilaron en ejecutar. Sólo bajo el escándalo generado por el hecho fue que, posteriormente, se acercó al lugar el gobierno porteño para brindar una mínima asistencia a las familias que todavía se encontraban en el lugar.

La "emergencia habitacional", en quiebra

¿Qué revela el carácter de este desalojo? Sencillamente, que se han quebrado todos los "parches" que el ibarrismo viene aplicando ante la llamada "emergencia habi-

tacional". Hace dos años, el gobierno pretendió salirse del sistema de re-alojamiento de los sin techo en hoteles: no para superar sus miserias y corruptelas, sino para colocar al desalojado... más cerca de la calle. En efecto, dispusieron un subsidio único de 1.800 pesos por familia afectada, obligando a ésta a emigrar de la Ciudad —o a vivir en la calle— una vez agotado ese recurso. La movilización piquetera ha arrancado, en muchas oportunidades, la renovación de estos subsidios. Sin embargo, en los últimos meses el área de "emergencia habitacional" del gobierno porteño se ha declarado en "default": ya no se entregan subsidios, según informan, porque "se agotó el presupuesto". Diariamente, decenas de compañeros peregrinan por la oficina de Pavón y Entre Ríos, reclamando subsidios, para los que se otorgan "fechas" de aquí a sesenta días aún con desalojos inminentes. La orientación de "contener" los desalojos con subsidios se ha fundido, bajo el peso de los miles de inquilinos que no pueden pagar los alquileres; y de las reformas reaccionarias a los códigos Penal y Comercial en materia de desalojos, que permiten la expulsión sumaria de los afectados. Ahora que su política de "parches" se ha agotado, Ibarra, sencillamente, mira para "otro lado". Así ocurrió en Venezuela 2887, hasta que intervino el Polo Obrero. Pero esta crisis plantea, también, la necesidad de una intervención a fondo de las organizaciones populares, movimientos piqueteros y asambleas populares que intervienen en la lucha por la vivienda: es necesario preparar un congreso de los sin techo, que vote un plan de lucha por la suspensión inmediata de desalojos por un plazo de dos años; la renovación automática de subsidios habitacionales de toda familia desalojada, hasta que se encuentre en condiciones de solventar un techo; el traspaso de todos los predios y tierras ociosas de la Ciudad —incluyendo las de la Corporación del Sur— a las cooperativas de vivienda y organizaciones de los sin techo, para el desarrollo de un plan de viviendas populares bajo control de los propios afectados.

Transporte del Oeste: Avanza la lucha por la expropiación

A más de seis meses de decretada la quiebra, en TDO continúa el deterioro de las unidades y el atraso en los pagos. Los sindicatos de la quiebra son incapaces de mantener la empresa a flote.

Luego de impedir la caída de los pisos del ramal de Morón y de neutralizar similar medida en Merlo, los trabajadores han trazado un plan para imponer la entrega de la empresa a manos de la Cooperativa de gestión obrera.

Una importante delegación de choferes, junto con usuarios, se movilizó al juzgado para presentar el informe elaborado por el Cuerpo de Delegados sobre la empresa.

Los sindicatos ya han recibido más de 3 millones de pesos en subsidios (gas oil, repuestos, sueldos), o sea la misma cifra que en el proyecto de expropiación de la empresa presentado por los trabajadores alcanzaba para recomponer TDO y en seis meses tener 250 coches andando.

En manos de los sindicatos sólo sirvió para recomponer 24 coches, pintar edificios y repintar unidades. Actualmente se encuentran circulando no más de 130, en jornadas de 22 horas, lo que implica que se van cayendo en el trayecto. Por esto, no cumplen el servicio, no recaudan y ahondan el hundimiento de la empresa. Los delegados acaban de descubrir una deuda con proveedores de re-

puestos de 200.000 pesos, que fue incorporada al informe ante el juez.

La entrega de TDO a sus trabajadores es el único camino para defender los puestos de trabajo y la continuidad de la empresa.

Se ha conseguido una declaración de todos los bloques del Concejo Deliberante de Morón a favor de la expropiación y la entrega a la Cooperativa de Trabajadores de TDO.

Los pasos siguientes son la incorporación de la totalidad de los trabajadores a la Cooperativa, reimponer la Comisión de Control de ingresos y egresos, lograr las declaraciones favorables a la expropiación en los diez municipios por los que circula la línea, y preparar la movilización necesaria para que salga la ley de expropiación.

Nora Biaggio

Edenor: 0 - Palomar: 1

Los métodos piqueteros son eficaces para imponer soluciones ante cualquier problema.

El día 23 de diciembre, ante un corte de luz generalizado, 12 vecinos realizaron un corte sobre la Av. Marconi y Murillo, con quema de gomas incluida. Estos vecinos invitaron al Polo Obrero a participar, y éste inmediatamente se sumó a la lucha. Por medio de cohetes y la quema de gomas se sumaron más de 100 vecinos.

El reclamo era la restitución de la luz. Ante la primera comunicación con Edenor, nos responden que había saltado la fase de suministro de luz y que la reparación estaría recién para el día 26 de diciembre, y además que la refacción se debía hacer en otro lugar y no en el ba-

rrío.

Viendo que la indignación de los vecinos se generalizaba rápidamente a todo el barrio, la policía se comunicó con la empresa pidiendo la restitución de la luz.

Luego de dos horas de corte y gracias a la lucha de los vecinos, volvieron a restablecer el servicio. La excusa de Edenor se cayó en menos de lo que canta un gallo, ya que no dependía de la reparación "trabajosa", sino que dependía de los métodos piqueteros que aplicaron los vecinos de Palomar, de la Villa Carlos Gardel y del Polo Obrero para lograr la victoria.

Edenor: 0.

Vecinos piqueteros: 1.

Walter

(Barrio Carlos Gardel - Morón)

Correo de Prensa Obrera

Primera Conferencia del PO de la zona norte del interior de la provincia de Buenos Aires

Nuevamente *Prensa Obrera* ha omitido toda mención a la Conferencia de zona norte del interior de la provincia de Buenos Aires, de la cual participaron 100 compañeros, cinco regionales, y que culminó después de un día de deliberaciones y debates con la votación de importantes resoluciones de trabajo y de una dirección zonal.

La Conferencia fue evaluada por todos los presentes como un paso muy importante en la estructuración partidaria del interior de la provincia. Aprovecho el correo para informar a los compañeros lectores sobre esta importante actividad y sobre las 4.000 declaraciones políticas que fueron repartidas en las localidades de San Nicolás, San Pedro, Zárate, Campana y Arrecifes.

D.M.R.

Mil Niños

Qué triste Navidad, Dios mío
 Qué les diré a mis niños esta noche
 Que hoy no habrá regalos, ni un juguete
 Para borrar el llanto de sus ojos.
 Qué triste Navidad, Dios mío
 Mi mesa está vacía
 Y me imagino que el 24
 Es fiesta de los ricos.
 Que igual todos los años
 Sufre el pobre.
 Los niños no conocen
 Diferencias sociales.
 No saben que hay ladrones
 Bien vestidos
 Que al pueblo le robaron
 La sonrisa y sembraron
 El llanto entre los niños.
 Justicia, por favor
 Hoy yo pido.
 Que la balanza iguale
 Los destinos.
 Que Papa Noel se acuerde el año entrante
 Que en mi barrio
 Lo esperan mil niños.

Verónica (Sasetru)

Concurso (anti)piquetero: ¿Quién dijo? ¿Quién dijo?

Desafío a los compañeros lectores a que adivinen a qué personaje de la "política" argentina pertenecen las siguientes frases anti-piqueteras:

"Nos preocupa que los piqueteros sigan estando en la calle, cortando los subterráneos, haciendo este tipo de reclamos y exigencias sin tener en cuenta que ha llegado un momento diferente. El presidente ha pedido que los lleven proyectos."

Opciones: 1) El alcahuete oficialista D'E-lia. 2) El banquero Escasany. 3) Hebe de Bonafini.

"Pero hay un montón de grupos que pertenecen a partidos de izquierda, que no tuvieron casi votos, que se creen que van a poder mandar haciendo pasar gratis en los subterráneos y en las autopistas. Nos parece que por ahí no va la lucha."

Opciones: 1) Kirchner. 2) Feimann de Radio 10. 3) Hebe de Bonafini.

"No sabemos si es que no se sabe ver la política o que los partidos de izquierda, que son los que llevan adelante estos piquetes, están

mirando para otro lado o quieren conflicto permanente."

Opciones: 1) Daniel Haddad. 2) Alfonsín. 3) Hebe de Bonafini.

"Precisan trabajar, es verdad, pero la forma en que están luchando nos parece que no es correcta: bajar al subterráneo, dejar pasar a la gente... Así se ponen a la población en contra, que no puede pasar, que llega tarde, que da mucha vuelta."

Opciones: 1) Munir Macdur -patrón de la Construcción-. 2) El burócrata Moyano. 3) Hebe de Bonafini.

"...Nos preguntamos cómo es que se dejó hacer a Menem y a De la Rúa todo lo que quisieran, hasta llegar a este caos espantoso que es el país, y sin embargo se le pide a este Presidente, que tiene ciento cincuenta días de gestión y que ha hecho tantas cosas, que haga todo."

Opciones: 1) El vocero presidencial Horacio Verbistaky. 2) El estanciero Felipe Solá. 3) Hebe de Bonafini.

Si Ud., compañero, eligió en todos los casos las opciones 1 ó 2, no está errado, porque en definitiva ese es el pensamiento reaccionario y anti-piquetero que tienen los nombrados; pero la respuesta correcta (y lamentable) es que todos los párrafos fueron extractados del editorial firmado por la Sra. Hebe de Bonafini en el *Periódico de las Madres*, número 4 -octubre de 2003- (www.madres.org) y reproducidos con alegría por la prensa burguesa argentina (difundido por la agencia AP el 29/12/03 y reproducido por *Clarín* 30/12/03 en página 3).

La nota agrega que Bonafini admitió que antes de las elecciones del 27 de abril había manifestado públicamente que "Menem (el ex presidente Eduardo) Duhalde y Kirchner eran la misma mierda...". Ahora admite que "me equivoqué y ya lo dije públicamente. Kirchner no es igual a los otros".

Hebe de Bonafini, que se había caracterizado por sus posturas "anti-partidos, anti-política", termina su trayectoria con esta lamentable pérdida total del rumbo, postrándose ante un demagogo burgués que tiene como principal misión "limpiar las calles" y reconstruir "la institucionalidad" (el poder del Estado); es decir acabar con la perspectiva abierta por el Argentinazo.

Turco

"Quiera la vida"

(A mi viejo)

Quiera la vida, que su simiente aguerrida brote junto a los caminos y a los corazones, para que sus frutos ineludibles acojan a los empecinados peregrinos fatigados. Quiera la vida, que su Sol vital nutra el fuego sempiterno de los luchadores, para que su calidez ciña las heridas humilladas de los miserables de la tierra.

Quiera la vida, que se enciendan las antorchas imbatibles de los caídos, para que su sangre enarbolada encuentre otras manos que porten la flama intacta de sus sueños.

Quiera la vida, que en sus ocasiones se forjen los amaneceres, para que en el dolor de ayer florezcan las voces del mañana, fundidas en el canto prodigioso de la revolución.

Rafael González, 27/12/03 (El papá de Rafa falleció el 27 de diciembre de 2003)

Hombre golpeador = gobierno represor

27 de diciembre de 2003

Quisiera opinar o contestar sobre lo que las compañeras de Rosario escribieron, y en especial sobre los hombres golpeadores. Estoy de acuerdo en que el primer golpeador es el gobierno, pero lo que me diferencia de sus opiniones es cuando se habla del hombre golpeador.

Creo que no hay motivos, ni excusas suficientes para que un hombre golpee a su familia, o a su mujer. He sido una de ellas: maltratada por un esposo que me humillaba constantemente, día a día, y no había motivos. Simplemente le gustaba dominar las si-

tuaciones, como el gobierno pretende dominar la nuestra.

Compañeras, no debemos dejar que nos pase eso. No hay motivos para ser golpeadas. Debemos ser conscientes, no permitamos que un hombre nos saque los valores que tenemos como mujeres y madres que somos. Seamos fuertes para que nos respeten.

Con esto quiero terminar: decirles a las mujeres que están pasando por esta situación, que se armen de valor y terminen con las humillaciones que nos provoca ser golpeadas.

G. (Polo Obrero de Tucumán)

Desde Tigre para Maximiliano y Darío

Una explosión como trueno en el cielo me hizo pensar que alguien murió. Eran ellos tendidos en el suelo, acribillados.

Estaban ahí y el yuta que parado los miraba ya sabía que iban a morir.

Por favor que alguien venga a buscarlos. Por favor no los dejen tirados ahí. Ellos nunca pensaron morir de esa manera. Ellos nunca pensaron morir así.

Gabriela

"Piquetero"

(A Aníbal Verón, caído el 10/11/2000 en defensa de su dignidad y la de su pueblo)

NOTICIERO DEL POLO - NOTICIERO DEL POLO - NOTICIERO DEL

EL POLO OBRERO DE COMODORO

Luego de seis meses de haberse iniciado el Polo Obrero en Comodoro, quisieramos hacer un balance que entendemos ha sido positivo, ya que hemos actuado en distintos conflictos; "de a poquito, de a poquito", como dice una canción, fuimos tomando una posición política dentro de la sociedad de Comodoro. Cuando empezamos, muchas organizaciones que dicen ser revolucionarias quisieron abortar este Polo que se estaba gestando, opuesto a la política de hambre y miseria, diciendo que éramos los quilombos; pero hoy el poder político de turno sabe con quién se tiene que sentar a dialogar, sabe quién tiene un programa político sólido; saben que no somos paracaidistas, que no somos improvisados, que realmente tenemos objetivos claros que van en contra de sus intereses. Así como nos paramos frente a Repsol y le exigimos trabajo ge-

nuino, nos estamos parando frente a las distintas petroleras de la zona. Podemos dar ejemplos de esta lucha, como al final de este año, cuando el Polo fue el único que repartió 500 bolsones a nuestros compañeros; obviamente, se los arrancamos a los supermercados y a Tecpetrol, que hizo entrega de 300 bolsones a los compañeros de nuestra organización. También podemos decir que fuimos los que organizamos el aguante al compañero de la CTA Walter Natera, a quien llevaron a juicio por es-crachar la casa de un senador que vendió el futuro de muchos niños: el día del juicio el Polo estuvo presente y cortó la ruta, haciendo presión para que los testigos se retractaran; de esa manera Natera quedó absuelto, y quienes ese día tendrían que haber estado junto a este compañero por ser del palo de ellos, de la CTA, de DeGennaro, no se los vio; es muy probable que DeGennaro estuviese dando una conferencia de prensa en cualquier parte menos donde tenía que estar, como lo hizo el 20 de diciembre. Por esto y mucho más, el Polo Obrero es hoy la dirección política piquetera.

FELICIDADES Y GRACIAS SALUDOS DEL CEMIDA

Queremos desearles un próximo año en el que puedan ser logrados algunos de los ideales comunes que consolidan nuestro compañerismo y amistad.

Les reiteramos el agradecimiento nuestro a la oportunidad que nos han dado de conocerlos y hacernos participar en la lucha solidaria por

la liberación de nuestros pueblos. Un fraternal abrazo.

Cnl. (R) Horacio P. Ballester, presidente
 Cnl. (R) José Luis García, secretario general
 Prof. Elsa M. Bruzzone, secretaria

Unión de Juventudes
 por el Socialismo en la web
www.ujs.org.ar

Volvimos a ganar la Fuba

A PESAR DE K

GABRIEL SOLANO

El frente "20 de Diciembre", integrado por la UJS-Partido Obrero, el MST, Patria Libre y Evet-Cimarrones, acaba de volver a ganar la dirección de la Federación Universitaria de Buenos Aires. Agustín Vanella, del MST, ocupará la presidencia en los primeros seis meses del año, y Santiago Gima, de la UJS-PO, lo hará durante los últimos seis.

Comparado con el año anterior, el frente "20 de Diciembre" llegó al Congreso de la Fuba con una mayor representación de delegados, gracias al crecimiento en las elecciones universitarias particularmente de la UJS y en menor medida del MST.

Cruzada contra la izquierda

Durante el proceso previo al Congreso, las corrientes del centroizquierdismo, como el ARI y los restos del Frepaso, con sectores de Franja Morada y del MNR, junto al disperso kirchnerismo universitario, intentaron por todos los medios armar una mega-alianza que superara la cantidad de delegados del "20 de Diciembre". El operativo incluía la "compra de voluntades" y el reparto del aparato de la Fuba.

Dada la falta de cohesión política de estas agrupaciones, el armado de la mega-alianza quedó a cargo de varios decanos y funcionarios. Se invocaron órdenes de arriba -de la Jefatura de Gabinete- para terminar con la "izquierda que banca a los piqueteros" y para "que los trotskos pierdan la dirección de la Fuba".

Pero todos estos intentos estaban condenados al fracaso porque partían de una fuer-



te derrota electoral. Finalmente, a la hora del Congreso, estas agrupaciones se dividieron en varias listas.

La cruzada de los "nacionales y populares"

El operativo político contra la izquierda no se limitó a los partidos patronales claramente identificados y definidos. Al revés, la campaña tuvo como grandes protagonistas a las denominadas agrupaciones "independientes", al PCR, al PC y a sectores del propio frente "20 de Diciembre".

Todas estas agrupaciones se reclaman de la "izquierda nacional y popular", por lo cual querían una nueva dirección que apoye al gobierno. Estos sectores consideraban el pacto Kirchner-FMI, el pago de la deuda, la compensación a la bancos, el congelamiento salarial, el presupuesto 2004 que reduce en términos constantes la partida dirigida a la universidad, sólo como defectos o desviaciones de una línea maestra de gobierno poco menos que brillante.

Finalmente, derrotamos este operativo que buscó aislarnos, al punto que algunas de estas corrientes tuvieron que volver al frente "20 de Diciembre", previa aceptación de que los trotskos se quedarán con la presidencia.

El "20 de Diciembre"

El Congreso de la Fuba fue el escenario de una fuerte lucha de tendencias, y lo mismo ocurrió al interior del frente "20 de Diciembre".

Tanto Patria Libre como Evet-Cimarrones defienden al gobierno, pero enfrentan la contradicción de que éste no los apoya a ellos sino a los "jóvenes K". Con la mirada fija en su ombligo, se consideran la única izquierda viable y, al mismo tiempo, los únicos oficialistas auténticos.

Estas corrientes vinieron al frente "20 de Diciembre" para seguir rosqueando en contra. Esta contradicción será motivo de una dura lucha política en la nueva dirección de la Fuba.

Sobre el frente único

En el Correo de Lectores de *Prensa Obrera* de hace unos números atrás, un compañero de la UJS de Tucumán se preguntaba si era legítimo hacer un frente con Patria Libre teniendo en cuenta el apoyo que le han dado al gobierno de Kirchner.

El frente con Patria Libre era necesario para derrotar a los frentes kirchneristas, pues sin él nos faltaban los votos. Elegimos ganar y no ser derrotados. Políticamente, impusimos una condición: la presidencia de la Fuba sería rotativa entre el MST y el PO. Patria Libre tuvo que aceptarlo para no acabar ella en los frentes opositores patronales.

Es claro que PL no abandonará su política. De esto debemos estar conscientes, para profundizar el esclarecimiento de las cuestiones en discusión y ganar así a la mayoría del estudiantado que lucha para las posiciones revolucionarias.

R. de Escalada

Aislamiento las pelotas

El Congreso de la Fuba coincidió con la campaña antipiquetera desarrollada por el gobierno. Kirchner apuntó directamente contra el PO; un ataque parecido fue contra IU.

Nuestro triunfo en la Fuba y en los centros ha sido un golpe categórico contra el gobierno, incluso porque se dio entre la "clase media". El desarrollo adquirido en la Universidad (que no se limita a la UBA, como tampoco al movimiento estudiantil) por un partido tan identificado con el movimiento piquetero, demuestra que capas amplias del pueblo explotado se van moldeando con esta Argentina piquetera.

EL "AGUANTE" DE EL YUNQUE EN EL JOAQUÍN V. GONZALEZ FRAUDE ELECTORAL

Finalmente, a fines de octubre se realizaron las elecciones de Rectorado y Consejo Directivo.

A pesar de las evidentes irregularidades, fuimos la única lista del claustro estudiantil que impugnó todo el acto eleccionario. Listas de graduados y profesores también impugnaron las elecciones. Nuestra agrupación, El Yunque, reclama que una Asamblea General de toda la comunidad educativa resuelva, soberanamente, conformar una comisión provisoria que se haga cargo de la dirección del Instituto y convoque a nuevas elecciones.

Este gigantesco fraude le dio la victoria, para el Rectorado, a la lista encabezada por Celia Sábato, ex jefa del Departamento de Inglés, con 1.910 votos (35,5% de los votos). Fue seguida por la lista que llevaba a F. Velazco (actual vice-rector), que se quedó con 1.240 votos (23,1%), y tercera quedó la lista de la derecha (Fridman), con 815 votos (15,2%).

El claustro estudiantil

El Yunque se presentó a las elecciones estudiantiles con un programa que enfrenta la Reforma Educativa, denuncia el achicamiento presupuestario, la intención del gobierno de la Ciudad de Buenos Aires de bajar a los terciarios las reformas curriculares en el marco de la Ley Federal de Educación, Ley de Educación Superior y el decreto 1230. También planteamos la lucha por las becas: el primer proyecto para estudiantes terciarios fue presentado en la Comisión de Educación de la

Legislatura porteña por la bancada del PO. El Yunque exigió a la Secretaría de Educación el edificio propio a través de la interpelación a Filmus por el proyecto del diputado Altamira (PO).

Tres de los siete consejeros estudiantiles los obtuvo la Lista Solidaria (afin al Rectorado y a la Secretaría de Educación, que encabeza un frenapista y ñoqui de Ibarra) con el 28,9%. La 22 (Venceremos) con el 15,6% obtuvo dos consejeros, y El Yunque sacó 503 votos (10,5%, un consejero). El último lugar fue para la Lista 4, con un cargo (464 votos).

El Yunque mantuvo su posición en el Consejo Directivo.

Elecciones del Centro de Estudiantes

Para Centro de Estudiantes hubo una notable merma de votantes: 882 votos contra 1.300 del año anterior. Venceremos (Lista 22 "Desde Abajo") obtuvo 400 votos, la "29" (Tupac-PL) 267, y El Yunque (PO e independientes) 215 votos, manteniendo dos secretarías: Gremial y Acción Obrero-Estudiantil.

Desde El Yunque denunciamos la maniobra intervencionista y represiva del Rectorado, reclamamos un "pedido de informes" al Centro de Estudiantes sobre el balance de la fotocopiadora, la situación previsional y la cantidad de compañeros que trabajan allí. Tupac (PL) se subió al carro del Rectorado apoyando el pedido intervencionista.

Venceremos, presidencia del Centro, sa-

La Unión de Juventudes por el Socialismo lanza su Campamento de Verano



Los próximos 28, 29, 30 y 31 de enero se realizará en Ramallo, provincia de Buenos Aires, el Campamento de Verano 2004 de la UJS. Una vez más, el camping del Club de Pescadores y Cazadores de San Nicolás será el escenario elegido para compartir cuatro días de sol, río y política.

La juventud del Partido Obrero se organiza para llevar adelante actividades recreativas, culturales y deportivas, toda vez que el núcleo central del Campamento son las tres charlas que se van a dictar, referidas a la historia de la IV Internacional, a la crisis mun-

dial y a la lucha por la refundación del partido internacional de la clase obrera.

La UJS lucha por formar a los activistas juveniles, piqueteros, estudiantes, trabajadores, en las cuestiones fundamentales de la revolución socialista mundial.

El debate político en las comisiones será preparatorio del gran Congreso Internacional que tendrá lugar en Buenos Aires en abril del 2004, luego del XIV Congreso Nacional del PO.

Si querés participar, informate en nuestros locales o en Internet, visitando el sitio www.ujs.org.ar.

lió rápidamente a justificarse: su balance (ya había sido presentado), mientras seguía dando explicaciones al Consejo Directivo y al Rectorado, en vez de darlas a los estudian-

tes. (Artículo elaborado en base a notas de Jimena, Nacho y Alejandro, del círculo del Joaquín V. González)

EL DEBATE SOBRE LA DICTADURA DEL PROLETARIADO

Los compañeros de Olivier apoyan al imperialismo italiano

Estimados compañeros:

Creo que el debate abierto sobre la cuestión de la dictadura del proletariado es sumamente importante por una serie de cuestiones "prácticas" conectadas indisolublemente a la lucha de clases.

No creo que la "eliminación" del concepto sea casual y esté dictado por preocupaciones "semánticas". A este punto puede ayudar una mirada a la práctica cotidiana y a la ubicación social de los grupos y partidos que se reagrupan en el SU. El caso de la sección brasileña no necesita más comentarios. El de la sección italiana tal vez nos ayude a entender aún más la razón de tanto oportunismo.

En Italia, los militantes de "Erre" (así se llama desde hace poco la sección del SU, que antes era Bandiera Rossa) se encuentran en este momento dentro del grupo dirigente de la mayoría del reformista Partido della Rifondazione Comunista (PRC), dentro del cual actuamos también los marxistas revolucionarios de Progetto Comunista (somos la minoría).

En estos meses la dirigencia de este partido aceleró el camino

que lo llevará a formar un gobierno, con ministros y todo, con la coalición del Olivo, del máximo representante del imperialismo europeo, Romano Prodi, ex demócrata cristiano y barón del capitalismo de Estado italiano de los años '70 y '80.

Todo esto con el silencio, el llo-risqueo y la abstención por parte de todos los organismos dirigentes nacionales y locales de Erre. Es decir: la sección del SU en Italia se prepara para entrar en un gobierno del imperialismo italiano.

Todo esto sucede por diversos factores de degeneración política y estratégica. El principal, creo, es la concepción oportunista y abstracta de la naturaleza del Estado burgués, aún el más democrático.

"Nosotros repudiaremos todos los viejos prejuicios que afirman que el Estado es la igualdad general. Esto es sólo un engaño; hasta que subsista la explotación, no puede existir la igualdad", decía Lenin en julio de 1919. Y más adelante indicaba la forma democrática de dominio del Estado co-

mo la forma "más brutal, más cínica de dominio", sin querer ser moralista en esta afirmación. Por otro lado Marx lo había ya aclarado explicando el proceso de producción del capital en base a la función de la ley del valor. Los críticos o los renegados de la dictadura del proletariado y los apolo-gistas de la "democracia" sin adjetivos tendrían antes que demostrar que tal democracia constituye un obstáculo al dominio de la economía capitalista, y sólo en ese caso podrían afirmar que no es verdad que en la democracia existe el mayor dominio del capitalismo y de la clase que es su encarnación histórica, es decir la burguesía.

Al menos los revisionistas como Bernstein, Kautsky, Cunow, etc. intentaron elaborar una nueva teoría del Estado, en una fase de relativa "paz" y crecimiento antes de la primera guerra imperialista. El problema es que cuando esas teorías se revelaron falsas pocos años después, pasaron a ser en las manos de la "democracia" armas contra la dictadura del proletariado, es decir de la reac-

ción capitalista contra la revolución proletaria. Lo fue también en la más democrática de las repúblicas existentes (la surgida en la revolución de febrero de 1917 en Rusia) y aún así los revolucionarios lucharon también contra esa república que era la expresión política de la burguesía.

Hoy es casi ridículo afirmar que cambió la naturaleza del Estado, y no veo que ninguno de los argumentos de los nuevos revisionistas intente siquiera proponer una nueva teoría del Estado en la época del imperialismo maduro. Simplemente quieren liquidar toda la experiencia revolucionaria, cambiar un par de nombres y seguir la política de colaboración de clases para salvar este sistema podrido y en decadencia.

No existen "terceros caminos". O es dictadura del capital o es dictadura del trabajo. O es socialismo o es barbarie. El resto es "aire frito".

Hernán Kurfist
Via San Bartolo a Cintoia 4/b
- 50142, Florencia - Italia

Noticiero del Polo Obrero

RECUPERAMOS LA UNION VECINAL "9 DE ENERO"

Por si quedaban dudas sobre la vigencia de la rebelión popular, el 21 de diciembre el Polo Obrero de Corralitos recuperó el edificio de su Unión Vecinal, que estaba en manos de un puntero del Partido Demócrata. Esa mañana de domingo una asamblea de treinta personas aproximadamente decidió recuperar su edificio, dejando atrás ocho años de amenazas y prepotencias del puntero. Este trató de montar una maniobra de provocación para causar confusión y postergar la decisión de la asamblea, pero igual que ante la provocación del 20 en la Plaza de Mayo, resolvimos la situación con la madurez de una organización política que tiene objetivos superiores.

Hacemos responsable de cualquier provocación al Partido Demócrata, padrino del puntero barrial y participe del gobierno de la última dictadura.

Con respecto al edificio, encontramos un verdadero nido de ratas, que ya hemos comenzado a transformar. Ahora estamos preparando una gran agenda de actividades para enero, con una fiesta popular el viernes 9, aniversario de la primera asamblea de vecinos del barrio. Exigiremos al gobierno todo lo necesario para mejorar las instalaciones donde funcionará el comedor del barrio, y también que se haga cargo de actividades sociales y culturales. Ni un paso atrás. ■

Martín, de Guaymallén

DE LA IV INTERNACIONAL

Repudio al atentado contra el movimiento piquetero

Del Partido Revolucionario de los Trabajadores (EEK-Grecia)

Nos hemos enterado con mucha emoción e inquietud de las noticias del ataque con una bomba de los servicios secretos del Estado burgués contra los manifestantes, el movimiento piquetero y nuestros compañeros del PO durante la movilización del 20 de diciembre en Plaza de Mayo.

Ayer, 22 de diciembre, durante vuestra manifestación en Buenos Aires, nosotros en Atenas hemos tenido una reunión de nuestro partido, el EEK, y hemos discutido sobre los acontecimientos en Argentina. Vemos en este ataque la demostración del odio de clase y del miedo de la clase dirigente y del régimen de Kirchner hacia el movimiento piquetero, el factor viviente de la continuidad del proceso revolucionario del Argentinazo del 2001. La represión y las provocaciones muestran también los límites de sus maniobras electorales para asegurar una restauración del orden burgués conmovido hasta sus cimientos hace dos años. ¡No pasarán!

Argentina se ha convertido y continúa siendo hasta el momento

la escena más significativa para la revolución mundial. No es por casualidad que el Congreso Mundial por la Refundación de la IV Internacional tendrá lugar en Buenos Aires en abril del 2004.

Transmitan a todos los compañeros y compañeras del Partido Obrero y del Polo Obrero nuestro apoyo internacionalista y fraternal. A todos los heridos y sus familiares, nuestros mejores deseos y apoyo. Venceremos.

Savas

De la Liga Obrera Socialista (Palestina)

Jerusalén, 22 de diciembre de 2003
A la clase obrera argentina
A los piqueteros
Al Partido Obrero

Compañeros, hermanos y hermanas:

Condenamos el ataque con bombas contra la manifestación política en Plaza de Mayo en el segundo aniversario del Argentinazo. El objetivo de la bomba fue golpear al poderoso movimiento de los trabajadores argentinos contra el actual gobierno que es realmente un usurpador del movimiento popular de diciembre del 2001. Reclamamos la inmediata investigación del atenta-

do que hirió a 23 personas, incluyendo a una mujer embarazada y varios niños. Decimos, junto con otros compañeros, que no es un secreto quién carga con la responsabilidad política por esta atrocidad. Es el gobierno encabezado por Néstor Kirchner. Fue Kirchner el que estuvo amenazando con reprimir a los piqueteros en las últimas semanas. Es un intento de silenciar un movimiento de masas indomable, dirigido por los trabajadores, que amenaza los intereses de los mandantes de Kirchner, el FMI y el imperialismo norteamericano. Apoyamos al movimiento piquetero y los reclamos de la clase obrera y decimos otra vez: ¡Que se vayan todos!

¡Viva el Argentinazo!

Por un gobierno de los trabajadores

Yitzhak Betzalel
Socialist Workers League

De la Oposición Trotskista Internacional (Estados Unidos)

Los compañeros de la Oposición Trotskista Internacional en los Estados Unidos (ITO/US) desean expresar su más profunda simpatía y solidaridad con todos los heridos

por el ataque del 20 de diciembre durante la manifestación en conmemoración del aniversario del Argentinazo en Buenos Aires.

La ITO/US es solidaria con el Partido Obrero y las organizaciones combativas de la clase obrera y los oprimidos frente a los continuos ataques de una clase dominante desesperada y sus agentes.

Frente a estos crímenes, el Partido Obrero ha defendido firmemente los intereses de la clase obrera y la revolución socialista. Naturalmente, por eso es odiado por la burguesía argentina.

La historia del Partido Obrero, de la clase obrera y de las masas rebeldes de Argentina es un testimonio del fracaso de estas provocaciones en el pasado. La ITO/US saluda la valentía y la tenacidad de los militantes del Partido Obrero y de todas las organizaciones clasistas de la revolución argentina en desarrollo.

Oposición Trotskista
Internacional (Estados Unidos)
27/12/2003

De Acción Obrera (Workers Action - Estados Unidos)

San Francisco, 23 de diciembre de 2003

Acción Obrera condena, en los términos más enérgicos posibles, el ataque con bomba a la gran manifestación del 20 de diciembre en Buenos Aires. El blanco fue la poderosa movilización de 60.000 compañeros en conmemoración del aniversario de la rebelión del 2001, que resultó en la renuncia de cuatro presidentes consecutivos. (...)

Pero el sangriento intento de intimidar a los manifestantes no ha silenciado nada. Al revés, ha desatado nuevas manifestaciones en desafío a la violencia promovida por el Estado.

Acción Obrera está con los heridos y las víctimas de este atentado. Dada la represión de la manifestación contra el Alca en noviembre en Miami, sabemos que los gobiernos no se detendrán ante nada para defender la avaricia del gran capital. La bomba del sábado en Buenos Aires es otro ejemplo extremo.

Estamos orgullosos de ser solidarios con nuestros hermanos y hermanas atacados en Argentina. Su ejemplo de lucha es un modelo para nuestras luchas en los Estados Unidos.

Llamamos a protestar contra esta atrocidad enviando cartas a la embajada y a los consulados argentinos en los Estados Unidos.

Workers Action
San Francisco

POR ESCRITO Y CON UN AÑO DE ANTICIPACION

El Frente Amplio avisa que gobernará contra los trabajadores

JOSE ORTIZ

Es público y oficial: en Uruguay no va a ocurrir lo que pasó en Brasil, donde Lula tuvo que llegar primero al gobierno para que una parte de la izquierda entrara en un cuadro de desilusión crónica. En Uruguay advierten con bastante anticipación.

No se trata de un documento secreto, sino de un "programa de gobierno" oficial que el Congreso de Bases del FA-EP acaba de adoptar, a fines de diciembre.

El Congreso rechazó por una abrumadora mayoría la propuesta de elevar el salario mínimo al nivel de la canasta familiar. También rechazó cualquier aumento del salario mínimo, que hoy apenas cubre el 10% del valor de la canasta familiar. Fue rechazada igualmente la propuesta de que el gobierno del FA convoque a paritarias y envíe al Parlamento una nueva ley sindical. Hasta la propuesta de establecer el aguinaldo para los jubilados fue rechazada.

Ahora bien, este mismo Congreso resolvió rechazar la propuesta de establecer un tope para los salarios de los funcionarios políticos, incluso en un nivel tan generoso como son 38 salarios mínimos para el presidente y 24 para los intendentes y otros cargos. Los dirigentes del FA pretenden reventar los salarios de los trabajadores pero de ningún modo congelar los suyos. Para que

quede claro: los izquierdistas no quieren ninguna limitación para valerse del presupuesto estatal en su propio beneficio.

No hace falta decir, después de todo esto, que el Congreso aceptó continuar el pago de la deuda externa y mantener la ley de caducidad (amnistía para los genocidas de la dictadura).

La inmensa mayoría de los trabajadores uruguayos, sin embargo, votará igualmente al EP-FA, esto porque durante casi cuarenta años fracasaron los intentos que se hicieron para superar esta coalición pequeño burguesa (nos referimos en particular a la huelga general del '73 y a la formación del PIT en 1984/85). Pero la vanguardia de esos trabajadores tiene ahora una enorme responsabilidad: dar la pelea contra este engendro contrarrevolucionario, para preparar de nuevo las condiciones (próximas) para superarlo. Es necesario, para eso, ir contra la corriente de opinión mayoritaria. Todos los obreros uruguayos sospechan la traición; el problema es que no le encuentran una alternativa. La decisión del Congreso de Bases del FA de exponer en forma brutal y sin anestesia su finalidad antiobrero pretende acentuar la sensación de impotencia de las masas y prevenir incluso las crisis menores como las que el PT de Brasil vive en la actualidad.

La vanguardia debe organizar un Frente Obrero en Uruguay e ir a elecciones con candidatos y programa propios. ■

Francia ya está lista para tener un movimiento piquetero

Francia es la Argentina. Desde el 1° de enero, el gobierno francés lanzó, con el apoyo de un sector de la burocracia sindical (CFDT, CGC y CFTC), un conjunto de medidas que "va a degradar la situación cotidiana de centenares de miles de franceses" (*Le Monde*, 30/12/03).

Los más golpeados son los desocupados, porque se reduce el tiempo de cobro del subsidio de desempleo de 30 a 23 meses y "se endurecen considerablemente las condiciones para acceder al subsidio, en particular para los asalariados precarios" (idem). Se estima que por esta vía "hacia fines de 2005 unos 600.000 desocupados dejarán de cobrar el subsidio" (*Le Monde*, 26/12/03). Algo parecido a lo que quieren aplicar Lavagna-Kirchner en la Argentina.

El objetivo es aumentar la masa de desocupados sin ingresos para forzarlos a aceptar cualquier empleo. Por eso, en forma paralela, se creó el Ingreso Mínimo de Actividad (RMA), un "contrato de trabajo, de 20 horas semanales como mínimo", con un "sueldo" de 180 euros por encima del mínimo (417 euros).

Pero la patronal sólo pagará 250 euros, porque la diferencia estará a cargo del Estado.

Este "contrato basura" se presenta como un plan para "generar empleo", como los que aplicaron Menem, Cavallo y Caro Figueroa. Ya sabemos el resultado: las patronales van a despedir a los trabajadores regulares para reemplazarlos por ese tipo de contrato que, además del bajo salario, está subsidiado por el Estado.

Pero la cosa no termina aquí. Como ocurrió con la ley laboral coimera de la Alianza, el FMI, la CGT y la UIA, el gobierno francés presentó a la Asamblea Nacional un proyecto que permite que los convenios de empresa puedan prevalecer sobre los de actividad en temas claves como jornada de trabajo, licencias, escalas salariales por encima del mínimo, vacaciones.

Para que Francia sea plenamente la Argentina, hace falta la organización de los desocupados en un gran movimiento piquetero para poner fin a la ofensiva de Chirac y las patronales. ■

DESCOMPOSICION DEL SIONISMO

Tropas de élite rechazan la "opresión de millones de palestinos"

LUIS OVIEDO

Quince soldados y oficiales de una unidad israelí de "élite" anunciaron públicamente su rechazo a llevar a cabo misiones en los territorios palestinos.

La unidad pertenece al regimiento Sayelet Matcal, especializado en la realización de operaciones comando en el exterior. Se trata de una de las unidades más calificadas, famoso entre otras acciones por el rescate de los rehenes judíos en Entebbe, Uganda, en 1976. Por su papel de primera línea en las guerras sionistas, muchos oficiales de esta unidad han hecho "carrera" en el Estado: uno de ellos, Ehud Barak, llegó a primer ministro; otro, Danny Yaton, a jefe de los servicios secretos. Es decir que el principio de rebelión toca el corazón del sionismo.

Los argumentos esgrimidos por los reservistas es: "No daremos más nuestras vidas para la opresión en los territorios y la negación de los derechos del hombre a millones de palestinos, y no serviremos más como escudos a los asentamientos (...) No corromperemos por más tiempo a la humanidad llevando adelante tareas de un ejército de ocupación (...) Hemos pasado el límite de la opresión de otro pueblo" (*Le Monde*, 24/12).

El rechazo a servir en los territorios ocupados crece. Recientemente, 25 pilotos militares se negaron a ejecutar las misiones que les fueron encargadas; poco antes, 52 soldados y oficiales del ejército de tierra redactaron una "carta pública" que recibió cientos de adhesiones.

Estamos ante una manifestación profunda de la descomposición del sionismo. ■

Escritos revolucionarios

EN EL SITIO WEB DEL PT DE URUGUAY

Recomendamos visitar la página web del Partido de los Trabajadores (PT) de Uruguay: www.partido.de.los.trabajadores.web1000.com

En ella se pueden encontrar gran cantidad de documentos y artículos de escritores marxistas y no marxistas, así como análisis sobre las principales experiencias de la

clase obrera internacional.

Escritos de Marx, Engels, Lenin, Trotsky, Luxemburgo, Lafargue, Mariátegui, Serge, Broué, Che Guevara, etc.

Análisis sobre la revolución rusa, el stalinismo, la revolución cubana, el gobierno de Allende, la revolución sandinista, la izquierda y el movimiento obrero de Uruguay, en-

tre otros materiales.

Saludos revolucionarios. ■

Webmaster del PT
www.partido.de.los.trabajadores.web1000.com

Noticiero del Polo Obrero

MARCOS PAZ: COMEDORES PIQUETEROS, UN CENTRO DE ORGANIZACION POLITICA

Después de intensas reuniones con el Poder Ejecutivo municipal, logramos que los pediatras bajen al comedor del barrio Santa Catalina. Los resultados fueron asombrosos: sobre 31 chicos revisados en una primera tanda, 17 padecen desnutrición, problemas auditivos, odontológicos y parasitosis, y ahora se suman dos casos de neumonía. Más del 50% de los niños atendidos sufren algún tipo de enfermedad derivado de la miseria social existente.

La asamblea y el cuerpo de delegados no se equivocaron al insistir con los reclamos de atención médica de los chicos en los comedores. Una comisión de vecinos ha tomado ahora la tarea de seguir a los chicos afectados y acompañar su tratamiento.

En una reunión posterior con las autoridades municipales reclamamos que se extendiera el control médico a los otros comedores. Pero también, con los resultados en las manos, pudimos debatir el alarmante problema de tener más del 50% con problemas de salud y en su mayoría ligados a la pobreza. El secretario de Salud nos indica que se quiere establecer una red única de beneficiarios, que él ha comprobado que hay perso-

nas que reciben ayuda de Nación; de Provincia, de Caritas, de ellos (municipio), de nosotros (Polo Obrero), y que otros no reciben de nadie. Nosotros respondimos que en los comedores del Polo Obrero cualquiera puede verificar que tanto los chicos como los adultos comen o meriendan, de los demás casos no nos consta nada, ya que la distribución se hace a través de los punteros barriales, y en algunos casos tampoco a los punteros les llega. Por otro lado, el problema de fondo tiene que ver con el trabajo genuino, el aumento de salarios, el fin del trabajo en negro y de la flexibilidad laboral. Le recordábamos que mientras en el distrito el hambre crece, los agroexportadores producen para darle de comer a 300 millones de personas y que más de 50.000 millones de dólares se fugaron del país entre el 2001 y el 2003.

No nos quisimos ir sin dejar de mencionar que el abastecimiento del Municipio a los comedores es miserable; no tenemos frescos (leche, huevos, carne, verduras); los comedores piqueteros en general y del Polo Obrero en particular son un resultado de la bancarrota del régimen capitalista, nacen como respuesta a la brutal miseria en la que nos ha hundido.

El 10 de diciembre asumí un nuevo gobierno, nuestra tarea es defender los compromisos adquiridos por el anterior e ir en reclamo de nuevos. Después de la impresionante actuación del movimiento obrero el 20 y el 22 de diciembre, el 2004 será nuestro. Adelante, compañeros. ■

Fernando Medina

www.po.org.ar

"FUERA PEREYRA LADRÓN" Y LOS RESPONSABLES DE LA EXPLOSIÓN

Varela: Crece la movilización

ORGANICEMOS UNA ASAMBLEA POPULAR

La creciente movilización de los vecinos de Km. 26 destapó la olla podrida. La explosión del supermercado de Florencio Varela, que dejó cuatro muertos, era perfectamente evitable.

Ahora, el gobierno municipal reconoce que hubo coimas; renunció el director de Fiscalización; fueron separados dos inspectores; el comisario, el subcomisario y el jefe de calle de la comisaría 2da están en la mira.

La movilización tiene claro que del Intendente para abajo todo está podrido. Por eso exige que se vaya Pereyra.

Para impedirlo, quieren pararla con promesas (de créditos para los afectados) y amenazas

(de quitar los planes a los que se movilizan).

En el supermercado trabajaban menores de edad y empleados en negro y no existía la menor organización gremial. Es el espejo de todo Varela, con más del 50% de los trabajadores que están en negro, y un 25% desocupado.

Florencio Varela es zona "liberada" para la explotación, con la complicidad de las mafias que controlan el municipio y la Bonaerense.

El PO plantea:

- Comisiones de seguridad y condiciones de trabajo electas y responsables ante asambleas barriales o de lugares de trabajo, que tengan por tarea erradicar el trabajo en negro, las ta-

reas peligrosas y restablecer la jornada de ocho horas.

- Indemnizaciones fijadas por las asambleas de trabajadores y vecinos integralmente a cargo del Estado.

- Plan de obras públicas para que haya trabajo para todos y entretanto, subsidio universal a todo desocupado a partir de los 15 años, duplicando el monto actual del plan Jefes y Jefas.

- Juicio y castigo a los asesinos de Natalia Di Gallo.

- Asambleas Populares en cada barrio y en el distrito. Cárcel a los responsables de la masacre del kilómetro 26.

- Comisión Investigadora independiente.

- Fuera Pereyra.



Sigo resistiendo y no me doy por vencida

En el mes de noviembre, cuando prendieron fuego a mi casa, era sabido que mucha agua correría bajo el puente. Y así fue. Nada ha cambiado, pero ha salido a la luz lo que une a Solá con la Justicia de los de arriba y la Bonaerense.

Los compañeros y yo fuimos a la Fiscalía y se nos derivó al fiscal Carlos Gómez, para tomar el caso de intimidación y persecución al Polo y a mí.

Gómez, quien se comprometió a aclarar el caso, es el fiscal que días después lanzaría la orden de captura contra los ex trabajadores de YPF de La Plata, Berisso y Ensenada que reclaman una deuda por su despido con la privatización. La Bonaerense entró en sus casas y, como en la dictadura, los sacaron a palos y se los llevaron. La movilización de sus compañeros logró su libertad. Gómez y la Bonaerense actuaron juntos contra los luchadores.

Ahora los vecinos de Los Hornos me han denunciado que la Bonaerense (la 3ª de Los Hornos) está haciendo guardia en el barrio donde está mi casa quemada para cobrarse las denuncias que caen sobre ellos. Los métodos son los mismos: autos de sus desarmaderos a los cuales cambian patentes y color cuando quieren, patrulleros con patentes cambiadas y mandras mandados a amenazar a cambio de drogas, plata o algún negocio redituable.

Solá no es ajeno a esto. Hace más de un año que le pedimos una entrevista, y por debajo del puente pasaron J. P. Cafiero, J.J. Alvarez. No sólo no es ajeno sino que también sabe que no podrá estar tranquilo hasta que haya justicia, porque donde vaya va a sentir la presión de la verdad. El día 11 de diciembre, en el acto de asunción del nuevo Intendente de Berisso, ya cansada de ver cómo se ríen de nosotros, me tomé el atrevimiento y el impulso de decirle en la cara que es un hijo de puta.

Responsable como tantos otros de la muerte de Maxi y Darío, él no se merece ser gobernador, tendría que estar preso junto a Fanchiotti y pudrirse en la cárcel. Los milicos de civil que se encontraban en el lugar me quisieron sacar a la fuerza, y era tal el escándalo que mandó a uno de



sus funcionarios para que tratara de consolarme diciéndome que me daría la entrevista que yo le reclamé.

A esta altura de las cosas queda claro que los teléfonos intervenidos, las amenazas, las caras de los milicos de civil que aparecen por donde andamos y que un día llegaron a seguirme desde La Plata hasta Lavallol y de ahí a Capital, tienen en común ser acciones organizadas desde el gobierno.

Es el gobierno el que quiere borrar que hubo un 19 y 20, que hubo un Puente Pueyrredón, que hubo cacerolazos, que hubo una pueblada en Neuquén, y sabe que está fresco en el pueblo el Argentinazo. Por eso hay una lucha que seguir para darle un futuro a nuestro pueblo. Y no dejar que nos sigan matando, como lo quisieron hacer el 20 en la Plaza; no podemos permitir que sigan gobernando los asesinos políticos que matan a nuestra juventud, nos dejan sin trabajo y les sacan a nuestros hijos la comida, medicamentos, el estudio y el derecho a vivir dignamente.

Este 26 se cumplen 18 meses de la masacre del Puente Pueyrredón, y Solá se hace el difícil para darme una entrevista (*) que le reclamé desde hace más de un año. No podemos seguir así, viviendo de esta manera, y terminar el año con un gobierno asesino y represivo. Mientras ellos tendrán un gran banquete de fin de año, nosotros tendremos que comer guiso y contando monedas para que nos alcance.

Nuestra lucha sigue en pie, y no debemos bajar los brazos.

Vanina Kosteki

vaninakosteki@yahoo.com

(*) N. de la R.: Esa entrevista finalmente fue concedida. Ver nota de Vanina Kosteki al respecto, en la tapa de este número de Prensa Obrera.

SALTA

Piqueteros de Mosconi, rehenes de las petroleras

Ha pasado un mes y aún siguen detenidos los compañeros de la UTD de Mosconi acusados de ser los responsables de los incendios en la planta de TecPetrol el 20 de noviembre pasado. A pesar de que no hay pruebas concretas que los involucren en esos acontecimientos, el juez Aramayo los sigue manteniendo detenidos como verdaderos rehenes del gobierno de Romero y de su campaña antipiquetera. El 5 de enero vence el plazo para que la Justicia se expida sobre la libertad de los compañeros; sin embargo, hasta ahora el juez se ha tomado todo el tiempo que pudo para llamar a testigos que no aportarían nada que los incrimine.

Romero ha demostrado una vez más que es el perro guardián de las petroleras y actúa en ese sentido al

servicio de los negociados que ya se abrocharon, como la construcción del gasoducto desde el Norte de Salta hacia Brasil y el nordeste. Una zona en "paz social" y sin piqueteros favorece a las grandes empresas. La única paz social posible es que se vaya Romero y que el petróleo pase a manos de los trabajadores.

Desde el día de las detenciones los familiares de los detenidos, compañeros de la UTD y ex-ypeñanos se encuentran acampando frente al juzgado, en la ciudad de Tartagal. El Polo Obrero desde un principio hizo llegar su solidaridad y acompañó esta medida en varias oportunidades, con concentraciones, bulla y movilizaciones frente al juzgado. El 20 de diciembre hicimos una expresa denuncia de que la detención de

los compañeros forma parte de la política de Romero, que pretende regimentar al movimiento piquetero. Presentamos al juzgado un petitorio reclamando la libertad de todos los compañeros presos, que fue firmado por la totalidad de los compañeros del Polo y vecinos de diferentes barrios.

Para el martes 30 está planteada en Tartagal una movilización con la UTD, los ex-ypeñanos y el Polo Obrero reclamando la inmediata libertad de todos los detenidos. Vendrán compañeros de Aguaray y Mosconi.

- Inmediata libertad de todos los piqueteros detenidos.

- Desprocesamiento de todos los luchadores.

Oso

Pablo Rieznik Las formas del trabajo y la historia

Una introducción al estudio de la economía política

